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В июне 2022 года исполняется три 
года с момента избрания главой Ре-
жевского городского округа Ивана 
Карташова. За это время градона-
чальник лишь однажды удостоился 
положительной оценки за свою ра-
боту от депутатов, причем набрал 
минимально необходимое для этого 
количество голосов. Голосовавшие 
против утверждения отчета народ-
ные избранники пытались выяснить 
причины ужасного состояния дорог 
и кризиса в городском ЖКХ. Под-
нимались и вопросы о том, почему 
в условиях упадка экономики про-
цветают предприятия лиц, близких 
к градоначальнику. Но содержа-
тельных ответов депутатам полу-
чить не удалось.

Иван Карташов возглавил Реж в 2019 
году. Несмотря на то, что законность проце-
дуры избрания вызвала сомнения у ряда жите-
лей, обратившихся с письмом в прокуратуру, 
депутаты городской думы кандидатуру нового 
градоначальника утвердили.

Уже через год значительная часть де-
путатского корпуса разочаровалась в своем 
выборе. В 2020 году дума обсуждала вопрос 
о том, чтобы поставить Ивану Карташову не-
удовлетворительную оценку за его первый 
отчет о работе. Против градоначальника вы-
ступали даже его бывшие соратники по дви-
жению «Возрождение Режа», с которыми он 
шел на думские выборы 2016 года. Главе ста-
вили в упрек кризис в городском хозяйстве, 
сомнительные сделки с коммерсантами, не-
выполнение протокольных поручений думы, 
неудовлетворительную работу подрядных 
организаций по муниципальным контрактам 
и многое другое. 

Избежать отрицательной оценки тогда 
Ивану Карташову удалось в том числе при 
помощи управляющего Восточным управ-
ленческим округом Николая Клевца. Пред-
ставитель губернатора заявил депутатам, 
что голосование против главы может быть 
чревато тем, что муниципалитет не станет 
участником областных программ и лишится 
финансирования.

Но и положительной оценки Иван Кар-
ташов не получил. Депутаты просто приняли 
отчет к сведению. Не был оценен отчет и в 
следующем году. И лишь в 2022 году, с тре-
тьей попытки, дума признала работу админи-
страции удовлетворительной, но прошло это 
со скрипом.

Все идет по плану
Как следует из стенограммы заседания 

думы, депутатов волнуют те же самые вопро-
сы, что и два года назад. В частности, народ-
ных избранников интересовала судьба МУП 
«Чистый город» и МУП «Реж-Водоканал». 

Первое предприятие за год накопило 
огромные долги, при сокращении штата ра-
ботников более чем в три раза. По словам 
Ивана Карташова, «никто не собирается рас-
ставаться» с «Чистым городом», но в 2025 году 
он должен быть ликвидирован, как и другие 
МУПы в России. В ответ депутаты предполо-
жили, что в результате ликвидации выиграет 
приближенный к Ивану Карташову коммер-
сант, который получит предприятие под свой 
контроль.

МУП «Реж-Водоканал» в 2020 году было 
признано банкротом. Заявление о банкрот-
стве было подано в 2019 году, когда главой 
был уже Иван Карташов. Примечательно, что 
контрагенты «Реж-Водоканала» на протяже-
нии пяти лет подавали заявления, но каждый 
раз дело прекращалось, так как ситуацию уда-
валось разрешить. И лишь после прихода в ад-
министрацию Ивана Карташова предприятие 
все-таки было признано несостоятельным.

Данный процесс волнует депутатов и жи-
телей по ряду причин. 

Во-первых, предприятие остается по-
ставщиком услуг, и есть резонные опасения, 
что их качество в условиях конкурсного про-
изводства может заметно ухудшиться. Во-
вторых, новые муниципальные предприятия в 
России создавать запрещено. Это значит, что 

вскоре весь имущественный комплекс, как 
и обязанности поставщика холодной воды, 
перейдут в частные руки. Чьи именно, пока 
неизвестно, но в городе опасаются, что и эти 
активы достанутся «правильным и приближен-
ным к власти» структурам.

Ответ главы на просьбу депутата Алексан-
дра Алферьева взять под контроль процедуру 
банкротства «Реж-Водоканала» и вовсе по-
ражает: «Процедура банкротства МУП «Реж-
Водоканал» идет в соответствии с законода-
тельством».

Подобных ответов на вопросы депутатов 
на заседании было немало. Если верить главе, 
все городские структуры работают исправно, 
прислушиваются к мнению депутатов и жите-
лей, а претензии ряда народных избранников 
якобы не обоснованы. Почему Иван Карташов 
считает их такими, он не пояснил.

«Радение» за бюджет
Подозрения депутатов о том, что от лик-

видации муниципальных предприятий вы-
играют близкие к главе лица, не беспочвенны. 
Как сообщал «МК-Урал», к числу таких ком-
мерсантов относится Валерий Раев. Будучи 
исключенным из партии «Единая Россия» за 
порочащие репутацию партии действия, Раев 
был восстановлен после того, как местную 
ячейку возглавил Иван Карташов.

Бизнес Валерия Раева с момента при-
хода к власти Ивана Карташова тоже пошел 
в гору. Если в 2018 году его компания «ТСК-
Стройресурс» заключила муниципальные 
договоры на сумму 7,1 млн рублей, то с 2019 
года портфель вырос в два раза.

Данное предприятие занимается содер-
жанием улично-дорожной сети. И на состо-
яние дорог от жителей регулярно поступают 
жалобы. Как пишет газета «Округ Реж», в том, 
что муниципальные контракты исполняются, 
сомневаются многие горожане. Так, в номе-
ре за 1 июня сообщается, что на микрорайон 
Гавань было израсходовано 1189 кубометров 
щебня, но никто из жителей, опрошенных 
главным редактором Галиной Поповой и депу-
татом Евгением Сурниным, техники не видел, 
а это порядка 70 грузовиков.

По словам Александра Алферьева, по-
добное происходит регулярно.

«Зимой так «убирают» снег, летом так «от-
сыпают» дороги, – сказал депутат корреспон-
денту «МК-Урал». – При этом работы оплачи-
ваются в полном объеме. Более того, потом 
ГИБДД выписывает администрации штрафы 
за плохое состояние дорог, которые выпла-

чиваются из городского бюджета, а мэрия не 
проводит претензионную работу с подрядчи-
ком».

Евгений Сурнин также отмечает, что тех-
ника «ТСК-Стройресурс» хранится на земель-
ном участке, который оформлен как ИЖС. 
Соответственно, компания платит налог по 
льготной ставке, хотя на участке имеются про-
изводственные помещения (по данному фак-
ту «МК-Урал» отправит запросы в надзорные 
органы).

Неудивительно, что в таких условиях 
муниципальный бюджет испытывает значи-
тельные проблемы. По этому поводу Иван 
Карташов дал очередной «исчерпывающий» 
комментарий:

«За бюджет глава как радел, так и будет 
радеть».

Видимо, радея за бюджет, администра-
ция предложила ввести налог для владельцев 
участков под некапитальными гаражами в раз-
мере девяти тысяч рублей. Не секрет, что вла-
дельцами подобных сооружений, как правило, 
являются пожилые люди и для многих из них 
сумма будет неподъемная. 

На это обстоятельство на заседании 
думы обратил внимание и Евгений Сурнин. 
В итоге «с наскока» принять постановление 
не удалось, но противники решения опаса-
ются, что уже на следующей думе оно будет 
«продавлено».

Куда уходят деньги?
Поднимался на заседании думы и вопрос 

о 100 млн рублей, выплаченных ООО «Еди-
ная теплоснабжающая компания г. Реж». Как 
сообщал «МК-Урал», данное пред приятие 
заключило концессионное соглашение на 
модернизацию теплосетей и получило обо-
значенную сумму из бюджета в качестве платы 
концедента. 

Далее эти деньги ушли по договорам 
генподряда на счета компаний, являющихся 
представительствами юридических лиц, за-
регистрированных в Венгрии. Этот факт осо-
бо возмутил депутатов, учитывая, что данное 
госу дарство поддерживает большинство ан-
тироссийских санкций и входит в состав НАТО.

Законность выделения средств ставят 
под сомнение и правоохранительные органы. 
Еще в конце 2021 года мы сообщали об обы-
сках, проведенных в администрации в связи с 
возбуждением уголовного дела по факту вы-
платы средств из бюджета.

По словам Галины Поповой, недавно она 
получила из правоохранительных органов от-

вет на свой редакционный запрос. Согласно 
нему, по факту выделения средств из бюджета 
расследуется уголовное дело. Правда, к рабо-
те следственных органов у редактора газеты 
«Округ Реж» есть вопросы.

«Дело до сих пор расследуется по части 
1 статьи 286 УК РФ, хотя в отношении главы 
муниципального образования должна приме-
няться часть 2 статьи 286 УК РФ», – пояснила 
Галина Попова в ходе телефонного разговора.

На заседании Иван Карташов уверял де-
путатов, что якобы все деньги потрачены не 
впустую и вот-вот появится необходимая про-
ектно-сметная документация. Когда депутаты 
напомнили главе о том, что расследуется уго-
ловное дело, сказать ему оказалось нечего. 

Когда депутаты пытались выяснить под-
робности того, что вообще делается в рамках 
концессии, Иван Карташов отказался отве-
чать, заявив, что уже давал пояснения на за-
седании профильной комиссии. Непонятно, 
в чем тогда суть и смысл отчета главы перед 
думой, если руководитель муниципалитета 
уходит от поставленных вопросов.

«Люди попросту не верят»
В итоге дума, как уже говорилось, все-

таки приняла отчет главы с оценкой «удов-
летворительно». При этом соответствующее 
решение поддержали 11 депутатов из 20 – ми-
нимальное число.

Из этих 11 депутатов двое находятся в 
прямой служебной зависимости от Ивана 
Карташова. Речь идет о директоре школы № 3 
Светлане Николаевой и ее коллеге, руководи-
теле школы № 13 Александре Копалове. Еще 
четыре депутата: Марина Киселева, Геннадий 
Нешатаев, Елена Саган и Екатерина Тетерина 
– являются бюджетниками областного уров-
ня, значит, при желании можно найти возмож-
ность убедить их голосовать «как надо». 

Еще двое депутатов, Иван Боярских и 
Алексей Кузьмин, являются сотрудниками 
промышленного предприятия, на котором 
длительное время вплоть до назначения гла-
вой работал Иван Карташов. К слову, на засе-
дании думы градоначальник не стал отрицать, 
что администрация получила подарок от это-
го самого предприятия в виде автомобиля, на 
котором теперь по служебным нуждам ездит 
глава.

Почему промышленники решили пода-
рить городу именно автомобиль для мэра? 
Ведь у муниципалитета наверняка есть бо-
лее насущные нужды: коммунальная техника, 
спортивная инфраструктура или просто бла-
гоустроенное общественное пространство.

К слову, есть ли автомобиль у самого 
главы и сколько он зарабатывает, жители не 
могли узнать на протяжении всех трех лет. 
Практически в каждом номере газеты «Ново-
сти Режа» можно увидеть скриншот с сайта 
администрации, где последняя декларация 
градоначальника датируется 2016 годом.

Недавно декларации за 2019, 2020 и 2021 
годы все-таки были выложены. По мнению 
Александра Алферьева, это связано именно с 
тем, что признание главы в получении подарка 
от промышленников может вызвать проверки, 
в том числе и публикации сведений о доходах.

По мнению независимых депутатов, ре-
шение думского большинства не отражает 
реальных настроений в городе.

«Такого низкого авторитета власти, как 
сейчас, никогда не было, – отмечает Евгений 
Сурнин. – Если опросить людей на улицах, то 
можно много интересного услышать. По уров-
ню голосования за проекты «Комфортной го-
родской среды» Режевской городской округ 
находится на последних местах. Это результат 
того, что люди попросту не верят в то, что что-
нибудь будет реализовано».

Снижение доверия населения должно 
быть тревожным сигналом не только для ад-
министрации Режевского городского окру-
га, но и для областного руководства. Ведь 
зачастую люди не видят различий между 
местным, региональным и даже федераль-
ным уровнями власти и воспринимают их как 
единое целое. Значит, у правительства Сверд-
ловской области и губернатора Евгения Куй-
вашева появляются поводы задуматься об 
эффективности работы нынешней режевской 
администрации.

Денис СТРЕЛЬЦОВ.

КРИЗИС ДОВЕРИЯ В РЕЖЕ
У жителей и независимых депутатов 
все больше претензий к главе Ивану Карташову 
и приближенным к нему лицам
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Администрация Режевского городского округа.
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И, действительно, ворюги не думают о 
будущем, они живут одним днем – украл, 
выпил в тюрьму. Правда, сейчас ворюги в 
тюрьму почему-то не всегда попадают.  

Но к чему это я все? Да к тому, что цита-
та про  УРКУ взята из листовки, поддержи-
вающей «Возрождения Режа» образца 2021 
года, депутаты которого и составляют  11 го-
лосов из 20 нынешнего состава Режевской 
Думы. Не раз уже высказывал свое мнение 
и многие могли убедиться, что эти люди - в 
большинстве своем - подневольные и го-
лосуют так, как им указывают чиновники 
под руководством И.Г.Карташова. Эти депу-
таты Возрожденцы нового созыва, идя на 
выборы, рассказывали,  какие негодяи все 
остальные кандидаты – просто урки, вы-
двинувшиеся в депутаты с единственной 
целью разворовать бюджет. Вот только по 
итогу многие граждане поняли, что те, кого 
в предвыборных листовках называли ур-
ками, оказались людьми честными, поря-
дочными и действительно работающими в 
интересах избирателей. А вот – по мнению 
многих - Возрожденцы Режа новой форма-
ции даже не пытаются делать вид, что они 
за людей и для людей, они просто приходят 
в Думу и голосуют так, как нужно Карташо-
ву. Были ожидания, что совесть не всем по-
зволит лицедействовать… Но ожидания не 
оправдались. Пока, во всяком случае, не 
оправдались.

 ПОЧЕМУ ВОЗРОЖДЕНЦЫ МОЛЧАТ?
Но скажите мне, дорогие читатели 

«Новостей Режа», почему Возрожденцы 
новой формации, избиравшиеся под эги-
дой  «Единой России», и звука не подают, 
чтобы указать чиновникам на очевидные 
беззакония, такие как 100 миллионов из 
бюджета в фирму, похожую на однодневку? 
Разве им неизвестно, что 100 миллионов 
так и не попали в отчетность этой фирмы, 
куда же они делись?  Почему они согласны 
с тем, как пилят лес на Красненьком? Поче-
му этих депутатов не возмущает, что земля 
Ленина 3Б отдана Жукову почти за бес-
платно, ведь есть решения судов, где все 
предельно ясно расписано и читается как 
обвинительное заключение? Почему они 
не задают вопрос на Думе, куда делось не-
вероятное количество щебня, за который 
платятся миллионы из бюджета? Почему 
их не возмущает, что асфальт, уложенный 
в прошлом году, уже разрушается и спроса 
ни с кого нет, хотя гарантийный срок кап.
ремонта дороги 8 лет? Издевательский ре-
монт проезжей части, на котором машины 
вибрируют, как стиралка в режиме отжима, 
тоже этих депутатов не волнует, почему? 
Почему зимой снег толком не чистили, хотя 
деньги платились? Почему им все равно, 
что деньги из бюджета платятся без доку-
ментальных доказательств, лишь со слов 
подрядчика, получающего деньги?

 
ФОТО «ЧИСТЫХ УЛИЦ», ЗА УБОРКУ 
КОТОРЫХ ЗАПЛАТИЛИ МИЛЛИОНЫ
Вот свежая подборка грязи и пыли на 

улицах Режа. За уборку улиц подрядчики во 
главе с В.Ю.Раевым получают десятки мил-
лионов рублей, но уборки не видно. Причем 
интересно, что в каждом номере фото со-
стояния улиц публикуются, но реакции  нет 
ни от депутатов, ни от правоохранителей  и 
надзора в лице городского Прокурора. При-
чем депутаты-Возрожденцы ни Карташову, 
ни Прокурору никаких претензий не предъ-
являют: видимо, они всему рады и всем до-
вольны.  

На ежегодные ремонты асфальта ули-
цы Ленина, капитально сделанной в 2016 
году,  из бюджета было потрачено опять 
несколько миллионов. Улицы Костоусова, 
П.Морозова, Чапаева, Строителей, Спор-
тивная, Почтовая, Советская, Свердлова, 
М.Горького, Трудовая, Металлургов, Крас-
нофлотцев, Зеленая – это вечная расход-
ная статья бюджета, потому что асфальт 
быстро истирается, наверное, по причине 
его экстремально низкого качества. До Про-
летарской или Полякова очередь не дой-
дет никогда. Почему? Ответ, на мой взгляд, 
прост – коррупция. Ну, и само собой, то, что 
депутатами являются не те, кто  хочет улуч-
шить жизнь режевлян, а те, кто фактически 
подконтрольны чиновникам. Или у кого-то 
есть подозрения, что Виктор Александров 
передергивает факты в угоду своему пред-
взятому мнению? Так попробуйте доказать 
мне обратное!

Государственник  и  производственник  или  лжец  и  лицемер? 

Вот  те, от  чьего  имени  остальных  кандидатов  называли  урками

А  вот т о, что  единственная  цель  некоторых  
добраться  до  бюджетных  денег, действительно, правда

Сколько бы  не  было фото в СМИ,
 никто и не пытается
 убрать шлак  с  тротуара на Ленина

Чапаева: деньги из бюджета платятся, 
а грязь и пыль лежат. 
Депутаты-Возрожденцы 
и Прокурор не возражают

Сколько простоял асфальт на Костоусова? 
Про грязь уже и не говорю

С таким качеством до Пролетарской и 
Полякова  прогресс  не дойдет  никогда

Год или два назад на Чапаева 
потратили миллионы?

Зачем  убирать грязь и пыль с  улиц, 
если  деньги  из  бюджета 
и так  исправно поступают?
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СТОРОЖА, УКРАВШЕГО КРАН, 

ПОСАДИЛИ, А УКРАВШЕГО МИЛЛИОНЫ 
ЧИНОВНИКА?

Сторожа, сдавшего в металлолом за 150 
тысяч рублей башенный кран, стоимостью 
15 миллионов, посадят в тюрьму. Но, ска-
жите мне, чем этот сторож отличается от 
чиновников, у которых бюджет все тратится 
и тратится, а лучше жизнь горожан не стано-
вится? 

Недалекого ума сторож, который вы-
сокотехнологическое оборудование, стои-
мостью 15 миллионов, сдал на металлолом 
за 150 тысяч, наверняка думал, что никто 
не догадается, что это он украл башенный 
кран…  Скажите мне, дорогие читатели 
«Новостей Режа», а чем этот сторож лучше 
«персонажей» моих статей, в которых я пу-
бликую документы и свидетельства, кото-
рые заставляют задуматься о бесчинстве 
безнаказанной коррупции, воровства и каз-
нокрадства? Вот только сторож привлечен к 
ответственности, а казнокрады нет. 

ЧТОБЫ НЕ ВОЗНИКАЛИ?
Стройный хор депутатов-Возрожденцев, 

видимо, отрабатывает свое назначение, 
полностью одобряя работу И.Г.Карташова. 
Но Народные Депутаты через СМИ и в лич-
ном общении доводят до  граждан, как на 
самом деле обстоят дела. Благодаря им мы 
знаем все тайны, о которых чиновники и их 
депутаты предпочли бы промолчать. А что-
бы жители Полякова или Пролетарской не 
возникали, что им тоже хочется асфальт и 
тротуар, что они устали от пыли, постоянно 
покрывающей их дома, городской Проку-
рор, как утверждают злые языки, собирает-
ся придти к ним с проверкой: как там у них 
туалет или скважина сделаны, отвечают ли 
эти сооружения установленным законом 
нормам и оформлены ли документы о не-
дропользовании? А, может, у вас еще и дро-
ва лежат непротивопожарно?

ПОКА СУРНИН - НАРОДНЫЙ ДЕПУТАТ, 
ПРОВЕРКИ НЕ ЗАКОНЧАТСЯ?

Постоянно ловлю себя на мысли: может 
быть, я предвзят и не замечаю, как пере-
дергиваю факты с целью опорочить тех, 
кого считаю виновными во всех бедах? Да 
нет, вспомните ребят из «Боевого Братства», 
на которых составили протоколы и в итоге 
оштрафовали за то, что те пилили лед для 
городских Елок. Или, может быть, бизнес 
Народного Депутата  Евгения Сурнина по-
стоянно проверяют совершенно случайно 
то одни, то другие проверяющие? Или, мо-
жет быть, это лживые домыслы, что в от-
местку за основание много лет назад газеты 
«Новости Режа», рассказывающей правду, 
все новые и новые проверки ходят и на АО 
«Реж-Хлеб»? 

НЕУТЕШИТЕЛЬНАЯ СОЦИОЛОГИЯ
Благодаря тому, что есть Народные Де-

путаты, а также независимые СМИ «Новости 
Режа» и «Округ», люди знают, что происхо-
дит в городе. Поэтому и рейтинг Главы РГО 
И.Г.Карташова, как и Режевского городского 
Прокурора, на мой взгляд, назвать положи-

тельным никак нельзя. Или опять Виктор 
Александров наводит тень на плетень, пы-
таясь очернить светлые образы заслужен-
ных госслужащих, выдавая желаемое за 
действительное? 

Тогда как объяснить, что юристы высо-
кой квалификации, давая заключения на 
действия Прокуратуры и Администрации, 
задаются множеством вопросов, которые 
назвать лицеприятными для юристов Адми-
нистрации и городского Прокурора никак 
нельзя?

ЮРИДИЧЕСКОЕ ЗАКЛЮЧЕНИЕ
Данное юридическое заключение выло-

жено в социальных сетях газетой «Новости 
Режа», поэтому пересказывать его в статье 
не имеет смысла. Полагаю, с моей стороны 
было бы уместным вставить в статью только 
выводы, к которым приходят юристы.

Итак: «Анализируя изложенные выше 
обстоятельства, можно с уверенно-
стью сказать, что иск о взыскании с 
ООО «ЕТК» в пользу Администрации РГО 
95182155,56 руб. по концессионному со-
глашению от 07.04.2020 был заранее 
проигрышным.

Во-первых, иск основан на положе-
ниях п. 4 ст. 453 ГК РФ, неприменимой 
при отсутствии требования о растор-
жении договора. Само по себе концесси-
онное соглашение, заключенное между 
Администрацией РГО  и ООО «ЕТК», не 
предусматривает возможности возвра-
та платы концедента, за исключением 
случая расторжения Концессионного со-
глашения.  Непонятно, для чего предъ-
являть иск о возвращении такой платы, 
если договор продолжает свое действие, 
и это для юристов Администрации РГО 
должно быть совершенно очевидно. 

Во-вторых, Администрацией РГО не 
предъявлялось никаких претензий отно-
сительно отчета Концессионера - ООО 
«ЕТК», если нет претензий, замечаний 
или уточнений, значит, обязательства 
выполняются надлежащим образом и 
для возврата выплаченных денежных 
средств оснований нет.  Это также 
вполне очевидно.

В-третьих, мероприятия концесси-
онного соглашения в полном объеме не 
могут быть задокументированы про-
межуточными поэтапными актами в 
отсутствие этапов работ по проекти-
рованию. Первичным документом, под-
тверждающим факт выполнения работ 
и фактических расходов по Созданию и 
реконструкции, является Акт о выпол-
нении мероприятий по Созданию и ре-
конструкции. Акты выполненных работ, 
подписанные между заказчиком-Концес-
сионером и генеральным подрядчиком, 
на отсутствие которых ссылалась Ад-
министрация РГО, являются второсте-
пенными документами к обязательному 
документу - Акту о выполнении меро-
приятий по Созданию и реконструкции. 

И,  в-четвертых, Администрация 
РГО сама нарушила порядок перечисле-
ния платы Концедента, предусмотрен-
ный Концессионным соглашением: пла-
та в размере 95710000,00 руб.  рублей 
получена ООО «ЕТК» 10.12.2020, тогда 
как Концессионное соглашение заклю-
чено 07.04.2020, поэтому требовать 
подтверждения Актами выполненных 
работ денежных средств в размере 
95182155,56 рублей  в срок до 06.04.2021 
Администрация РГО не могла.

Общее впечатление такое: Адми-
нистрация РГО заинтересована в со-

хранении действия Концессионного со-
глашения от 07.04.2020 года, денежные 
средства взыскивать не намерена, про-
цесс исполнения соглашения не контро-
лирует, а предъявила иск «для отвода 
глаз». 

Либо в Администрации РГО работа-
ют юристы, не умеющие анализировать 
содержание договора, его последствий 
и особенностей исполнения, а также со-
держание иных сопутствующих догово-
ров в совокупности с нормами ГК  РФ».

ГОРОД 
ПОБЕДИВШЕГО БАНДИТИЗМА?

Читаю местные СМИ, а также мнение 
граждан в соцсетях, и на ум приходит во-
прос: в каком же городе мы живем, а не в 
городе ли «развитого бандитизма», власть 
в котором захватили урки, сумевшие кор-
румпировать тех, кто по долгу службы обя-
зан блюсти законность на вверенной тер-
ритории? Разве не чертыхаемся мы с вами, 
узнавая об очередных потерях бюджета от 
тех или иных действий чиновников, кото-
рые каждый раз остаются почему-то безна-
казанными? И это не субъективное мнение 
отдельного гражданина типа Виктора Алек-
сандрова. Бывшего главного редактора му-
ниципальной газеты Галину Попову трудно 
заподозрить в предвзятости. Она много лет 
возглавляла муниципальную газету и, по  
должности, долгие годы нещадно хвалила 
городских чиновников. Но пришло время, 
и она не выдержала и, организовав свою 
газету, начала говорить правду. Если уж Га-
лина Попова, бывший главный редактор 
муниципальной газеты, считает город Реж 
«городом развитого бандитизма», то, навер-
ное, стоит относиться к этому серьезно. Это 
не какой-то горлопан и бузотёр, желающий 
привлечь к себе внимание. Галине Попо-
вой респект, что она смогла сделать выбор 
в пользу правды, добра и справедливости, 
наплевав на теплое место.

Но пока, сколько бы ни писала Попова, 
будучи еще депутатом, о фактах, очень по-
хожих на коррупцию и казнокрадство, ника-
кой реакции от Прокуратуры мы не видели. 
Реакция была лишь в проверках Поповой 
и ее газеты, а также предприятия Народ-
ного депутата Сурнина, а еще и «Реж-Хлеб» 
за компанию. Или это вранье очернителей,  
что городской Прокурор Н.А.Удалов в зда-
нии Прокуратуры в свое время топал но-
гами и кричал, что закроет предприятия и 
всех посадит? Или не было многочисленных 
проверок ИП Сурнина и «Реж-Хлеба»? 

ПОЭТОМУ СЧИТАЮ, ЧТО ПРОВЕРКИ 
СКВАЖИН И ТУАЛЕТОВ В ЧАСТНОМ 

СЕКТОРЕ  ВСЕ-ТАКИ БУДУТ
В итоге можно сказать, что сколько бы 

Народные Депутаты не обращались в Про-
куратуру с фактами, указывающими на кор-
рупцию и казнокрадство, сколько бы не 
писали «Новости Режа» и «ОКРУГ» статьи о 

злоупотреблениях и не публиковали до-
кументов, подтверждающих их версию, 
ничего ожидаемого не происходило. Ожи-
даемым называю действия правоохраните-
лей, которые обязаны реагировать на без-
закония, а не покрывать их. Разве одному 
мне  кажется, что именно так и происходит 
в Реже? 

Поэтому и отношусь серьезно к инфор-
мации, подтвердить достоверность кото-
рой пока не могу, что городской Прокурор 
намерен заставить своих подчиненных и 
участковых полиции провести масштаб-
ные проверки частного сектора на пред-
мет законности использования подземных 
источников воды, а также оборудования 
выгребных ям туалетов. Из здания на ули-
це Пушкина приходят разные слухи. Но 
некоторые из них довольно интересны, к 
примеру,  версия, что сотрудники Проку-
ратуры пытаются бойкотировать отдель-
ные инициативы городского Прокурора. 
Инициативы, которые назвать здравыми и 
назревшими ну никак  нельзя. Конечно, к 
любым слухам нужно бы относиться с по-
дозрением, но посмотрите, как постоянно 
меняется состав Режевской Прокуратуры 
(опять же, при Аникееве такого не было).

А еще некоторые сведущие вдруг 
почему-то вспомнили об увольнении зам. 
прокурора Натальи Арнольдовны Манько-
вой, всем известной своей принципиаль-
ностью.  

УРКИ ВОРУЮТ ВОДУ НА СВОИ 
КРИМИНАЛЬНЫЕ ГРЯДКИ В САДАХ?
Если вы думаете, что до вас не добрать-

ся через туалет или скважину, потому что 
вы живете в пятиэтажке, то у вас есть садо-
вый участок, на котором, возможно, вы (как 
урка) воруете воду у государства для по-
лива своей криминальной грядки? Одним 
словом, мало ли где вы попадетесь, если 
вдруг решите вякнуть в соцсетях или, на-
пример, пожалуетесь депутату Боярских? А 
что? Депутат Боярских поддерживает поли-
тику Карташова. Во всяком случае, отлично 
голосует, голосует, как надо… Только кому 
надо, чтобы Боярских так голосовал? По-
этому, думаю, обращения к депутату Бояр-
ских, крайне бесперспективны. Вспомните 
хотя бы обсуждение в Думе годового нало-
га на некапитальные гаражи. 

НО!  БУДУЩЕЕ ЗА ЗДРАВЫМ СМЫСЛОМ, 
А НЕ ЗА УРКАМИ, 

ДОРВАВШИМИСЯ ДО БЮДЖЕТА
Если все выше изложенное подтвер-

дится, то можно предположить, что нам 
вскоре прямо дадут понять, кто здесь хозя-
ин и что в городе можно говорить, а о чем 
следует помалкивать. А то распоясались 
разные Народные депутатишки, позволяют 
себе вопросы задавать и писать жалобы. 
Радует, что главные редакторы незави-
симых СМИ Ольга Романчева - «Новости 
Режа» - и Галина Попова - «ОКРУГ», - дают на 
страницах своих газет непредвзятую, прав-
дивую и подтвержденную информацию и 
делают журналистские запросы во все ин-
станции.

Уверен, будущее все же не за тупым и 
наглым разворовыванием, махровой кор-
рупцией и урками у власти, для которых 
каждый день как последний, – успевай 
хапать. Будущее - за здравым смыслом и 
разумом. Будущее - за честными, порядоч-
ными, неравнодушными и образованными 
людьми.

Не сомневаюсь, так и будет. 
 Виктор Александров

Иван Боярских  молча  голосует 
на  Думе, руководствуясь 
инструкциями  работодателя, 
а  не  интересами  избирателей?
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А.В.Алферьев, заместитель председа-
теля Думы: Сегодня я хотел бы поговорить, 
пользуясь, что я заместитель председате-
ля Думы, а эта должность обязывает, хоть 
и в денежном эквиваленте никак не помо-
гает, но ответственность определенная 
есть. Вы знаете, что у нас с вами в Думе 
сложилась достаточно трудная ситуация. 
После несостоявшихся депутатских ко-
миссий, которые были на прошлой неделе, 
я задумался. Чего нам не хватает? Мы все 
с вами и есть тот многонациональный на-
род, о котором говорится в Конституции 
РФ. Мы с вами законодательная власть. Мы 
с вами представляем нашу территорию в 
Российской Федерации. Из таких маленьких 
муниципалитетов и складывается вся Рос-
сия. 

Когда я учился в юридической Академии, 
я занимался наукой. Я был председателем 
студенческого научного общества по кон-
ституционному праву. У меня и дипломная 
работа была по конституционному праву 
«Конституционно-правовой статус прези-
дента РФ». После армии я поступил в аспи-
рантуру, но не закончил, а остался в Реже. 
Но, несмотря на это, я считаю себя челове-
ком науки. Мне нравится читать научные 
труды, думать, мыслить. И философия, 
прежде всего то, что двигает нас вперед. 
Потому что мы можем понять истинную 
цель каких-то нормативных актов. 

Каждый из нас – личность. Я каждого из 
вас уважаю и могу относиться к вам по-
разному. К кому-то как другу, к кому-то как 
к брату. Кто-то ко мне относится хорошо 
или плохо, не важно… Но в любом случае каж-
дый из нас получил определенное доверие 
от жителей Режевского городского округа. 
И люди в нас верят. Но по отдельности мы 
с вами просто депутаты. Вместе – Режев-
ская Дума. Режевская Дума – самый высший 
орган власти в РГО. Ни Администрация, ни 
другие подразделения государственной вла-
сти… именно мы с вами, Режевская Дума.

Когда я говорю «мы», я сознательно, 
умышленно ухожу от тех терминов, ко-
торые мы с вами привыкли употреблять 
-  «наши» и «ваши», «они» и «мы», «те» и «дру-
гие». Мы с вами должны быть все вместе. От 
природы мы с вами наделены способностью 
слушать. Но слышим ли мы друг друга? Ведь 
у нас сейчас сложилась ситуация непри-
нятия Устава. Почему она сложилась? Мо-
жет, те депутаты, которые не принима-
ли Устав, что-то хотели донести до вас? 
Даже не до областных властей, нет, именно 
до вас, а мы их не слышим. Что они хотели? 
Порядка в городе? Мы все его хотим, и граж-
дане наши хотят. Каким способом к этому 
идти? Да, надо собираться и обсуждать, 
процесс этот небыстрый. Может быть, 
он займет год, может быть, два, а, может, 
и меньше времени. Но к этому идти нуж-
но. У людей, которые не принимали Устав, 
была конкретная, определенная цель. Я с 
каждым встречался и понял их позицию. Не 
у всех есть возможность донести свою по-
зицию до вас. Надо больше встречаться, 
встречаться в неформальной обстановке. 

Надо больше встречаться на комиссиях. 
Вот посмотрите, все три комиссии не со-
стоялись. Надо все менять, все переделы-
вать. И это зависит именно от нас с вами. 
Все работают, у всех нет времени, но мы с 
вами и есть тот многонациональный на-
род. Конституция РФ – высший закон, какой 
может быть на любой территории России. 
От него уже идет Устав Свердловской об-
ласти, дальше – местный Устав. И непри-
ведение его в соответствие – это, прежде 
всего, имиджевые и репутационные потери 
нашего округа. 

Прошу всех единогласно принять Устав. 
Я беру на себя такую ответственность, 
потому что я вас прошу. Я прошу вас боль-
ше встречаться в неформальной обста-
новке, больше общаться между собой. Не 
отторгать друг друга и забыть все обиды 
прошлого. Не делить на «ваших» и «наших». 
Мы с вами – Режевская Дума. У каждого из нас 
есть наказы избирателей. У каждого из нас 
есть определенные «хотелки». И каждый из 
нас с вами – личность. Вам может что-то 
нравиться или нет – высказывайтесь, го-
ворите. Нужно больше общаться, и тогда 
у нас с вами все обязательно получится. Я 
в это верю. Есть ли у нашей Думы будущее? 
Да, есть огромное будущее, потому что та-
кого разного состава еще не было никогда. И 
каждый из нас это осознает. Просто давай-
те это сделаем при наименьшей потере 
времени, именно времени. То, что сейчас де-
лается у нас в округе – это хорошо. Многое 
делается не из бюджета, а потому что 
сами депутаты в этом участвуют. Марина 
Николаевна Киселева со студентами, Игорь 
Ермаков пошли убирать кладбище, до это-
го приводили в порядок памятник афганцам 
и чеченцам, тем, кто принимал участие в 
локальных войнах. Мы с вами заливаем кат-
ки, строим ледовые городки. Мы это делаем 
сами, показывая личным примером, личным 
участием. Мы с вами способны на большее. 
Давайте просто слышать друг друга. Наде-
юсь, у нас с вами все получится! 

В зале раздались аплодисменты, что 
дает надежду, что Александра Владимиро-
вича действительно услышали. И это боль-
шой шаг вперед - к конструктивной работе. 

Первым вопросом в повестке заседания 
было представление Режевского городско-
го прокурора об устранении нарушений за-
конодательства. Оно касалось своевремен-
ности внесения изменений в Устав РГО. 

Т.А.Ольшанская, заместитель Режев-
ского прокурора: В федеральные законы 
внесены изменения. В связи с чем Устав РГО 
должен быть приведен в соответствие с 
данным законодательством. Федеральные 
законы приняты не Иваном Геннадьевичем 
Карташовым, не Режевским городским про-
курором. Эти законы приняты на федераль-
ном уровне. На территории всей Свердлов-
ской области на местах в Уставы внесены 
изменения, кроме Режевской Думы. Напом-
ню, что в 2015 году была аналогичная ситу-
ация. Тогда депутаты не вносили изменения 
в Устав, и в судебном порядке прокурор при-
знал их действия незаконными. После чего 
информация была направлена через проку-
ратуру области Губернатору Свердловской 
области и эта Дума была распущена. 

Я хочу напомнить депутатам, вам из-
биратели оказали доверие. Вы в торже-
ственной обстановке принимали клятву 
«соблюдать закон, выполнять все ваши обя-
занности добросовестно и честно». Я на-
помню вам, что внесение изменений в Устав 
– это не ваше право, а ваша обязанность, 
которую вы должны исполнить. Ваше без-
действие, таким образом, будет признано 
Режевским городским прокурором в судеб-
ном порядке, незаконным, и Дума будет 
распущена опять. Будут новые выборы. И, 
допустим, вместо того, чтобы ремонти-
ровать дороги в городе, мы потратим день-
ги на выборы. Что скажут после этого ваши 
избиратели? Зачем вы сюда пришли? Никто 
вам не позволит игнорировать закон. 

А.В.Алферьев, заместитель предсе-
дателя Думы: Он же прокурор, а не поли-

тик. У нас основная проблема заключается 
в том, что у нас прокуратура занимается 
политикой. Пытается наказывать тех, 
кто закон не нарушает. А тем, кто наруша-
ет закон, все сходит с рук. И это - основная 
проблема. Проблема в том, что у нас госу-
дарственные органы занимаются полити-
кой. Когда вы говорите, что у депутата 
обязанность… А я вам говорю как человек, 
который занимается наукой – у депутата 
вообще нет такой обязанности, у депута-
та есть право. Право! Ответьте, кто де-
путата может заставить проголосовать? 
Представляете, если бы в Конституции за-
писали «депутат обязан проголосовать». 
А зачем тогда нужен депутат? Пусть бы у 
нас была только исполнительная власть. 
Неправильно позицию трактуете. Я почему 
и сказал, что мы можем разговаривать с де-
путатами. 

Вы прекратите практику запугивания. 
Вы должны разговаривать с каждым, а не пу-
гать. У нас уже были такие примеры: одного 
человека уволили, сказали ему: «либо ты за 
Устав голосуешь, либо мы тебя увольняем», 
- этот человек не сдался. Второму работо-
дателю министр звонил и грозил уволить, 
другому угрожают проблемами в бизнесе. 
Это - порочная практика, мы должны убеж-
дать, мы должны говорить с депутатами. 
Мы должны доносить до них свою позицию, 
объяснять. Как со льдом получилось… 
Люди строят ледовые городки, а их нака-
зывают за то, что они лед на пруду пилят 
для городков. Завтра будем брать деньги с 
пенсионеров за то, что они из реки воду бе-
рут на полив садовых участков? А кто-то 
берет воду в промышленных масштабах… 
Мы должны разговаривать с каждым, и пре-
кратите практику запугивания. Татьяна 
Александровна, просто бы вышли и сказали 
о представлении прокурора. Еще раз говорю 
всем депутатам, это касается и меня, при-
нимайте решения, которые вы считаете 
верными. Поступайте по совести, вас для 
этого и выбрали люди. Не идите на поводу. 

Поверьте, уж насколько я считал себя 
сильной личностью, но когда посмотрел 
на тех людей, которые сопротивляются 
той власти, которая против них работа-
ет для принятия Устава… Я надеюсь, что 
Устав мы сегодня примем. Я сейчас всех 
призываю принять Устав единогласно. Но 
то, как вела себя власть по отношению к 
этим людям – это свинство! Так делать 
нельзя. Это может коснуться каждого. Это 
неправильно. Поэтому дело тут не в выбо-
рах, которые будут, дело не в том, что мы 
обязаны или не обязаны. Нет, не обязаны. А 
дело в нас с вами. Вот сейчас мы с вами на-
ходимся в том состоянии, когда мы гораздо 
сильнее, чем мы были тогда. Мы поняли, что 
мы - именно Режевская Дума. Именно от нас 
все зависит. Вот это важно. Я призываю вас 
проголосовать за Устав. Еще раз напоми-
наю, что прокуратура – не политический 
орган. Займитесь уже соблюдением законо-
дательства в Режевском городском округе. 
Это и 100 миллионов по концессии, и земля 
в центре города, это Центральный парк 
и улица Пушкина, где сейчас идет ремонт 
(столбы ставим да переставляем). Вот 
этим займитесь. Спасибо. 

Е.В.Сурнин: Я полностью поддерживаю 
Александра. Давление 100% оказывается. 
Я давно уже говорю о том, что Раёв с 2008 
года пользуется землей под ИЖС, поэтому 
и нет паспорта сан.зоны, что должно быть 
у предприятия. Лицензия получена по под-

ложному договору. Техника стоит на По-
чтовой, а не на Завокзальной, на что сделан 
договор, чтобы получить лицензию на со-
держание дорог. То есть нарушение закона с 
2008 года. В 2008 году он стал депутатом и 
получил в этом же году землю в наследство, 
но она под ИЖС. Рядом - три дома, один из 
них Сергеевой. Где паспорт сан.зоны? Поче-
му Раёву можно, а ко мне приехали и первый 
вопрос, который задают на предприятии, 
«паспорт санзоны». У «Сафмеди» паспорт 
санзоны есть, у меня есть, а больше-то ни 
у когои  нет. И вот ваши «обязаны»… Алек-
сандр прав, мы ничего не обязаны. 

Я как участник того разгона Думы, о ко-
тором шла речь, как и Карташов, наш пока 
еще мэр, который также «валил» Устав в 
прошлом созыве, и Думу разогнали. Карта-
шов в этом принимал прямое участие. Я 
вам скажу с полной ответственностью, 
если бы меня тогда кто-нибудь спросил 
«встань и ответь, что ты делаешь?» Мне 
ответить было бы нечего. А потому что 
вот так. Потому что я встал на сторону 
Матвеевой… это детский сад ясельная 
группа. И тогда реально можно назвать 
саботажем, то, что происходило. И Думу 
разогнали. 

Все знают, что я стою до конца, и я могу 
сейчас достоять до конца. И не важно, что 
вы там устраиваете в лице прокурора Уда-
лова, что он творит в отношении меня 
прямо с начала выборов и по сей день: про-
верки, судебные решения. И это продолжа-
ется. И по Хлебозаводу, и по рынку Долгова 
и по мне… Никогда не закончится. Но я свою 
позицию не изменю, лишь бы он не устал. 

Сейчас никто не саботирует. Люди не 
принимают Устав, чтобы обратить вни-
мание областных чиновников, ваше вни-
мание, в конце концов, на этот правовой 
беспредел, на эту кучу «альпийскую» посе-
редине Центрального парка, на вот этот 
парк, который построили без проекта и 
потом под него пытались слепить проект 
и тут накосячили. На землю в центре горо-
да и торговый центр, который построен 
законно, потому что Качурин подписал, а 
Шлегель не подписывал, Матвеева не подпи-
сывала. А Качурин подписал, пока Карташов 
на «заходе» на свою должность был. Четко 
разыграли. Есть решение суда, что здание 
построено законно, но есть решение суда, 
что земля выделена незаконно. В Геленджике 
дома сносят в СНТ незаконно построенные, 
а у нас - Вова Жуков такой классный парень, 
который Ющуку платит, и этот Ющук пи-
шет про меня всякую гадость. Это тоже 
давление. Непринятие Устава было лишь 
для того, чтобы областные чиновники и вы 
обратили внимание на правовой беспредел. 
А это - реально правовой беспредел. То, что 
Раёва вернули в ряды «Единой России», так 
это их проблема, это их стыд, а не мой, не 
Алферьева или других депутатов, которые 
пытаются отстаивать интересы избира-
телей, вот и все. 

В связи со спецоперацией ситуация кар-
динально поменялась. Я надеюсь, что ситу-
ация поменяется и в отношении зажрав-
шихся чиновников. И в солнечный Ивдель 
все-таки кто-то поедет. Но пока мы, к со-
жалению, этого не видим. Накануне выборов 
Губернатора лично я не хочу раскачивать 
лодку. И делать этого не буду. Поэтому мое 
решение – я проголосую за Устав, однознач-
но, а вернуться к этому я всегда успею. 

Т.А.Ольшанская, заместитель режев-
ского прокурора: Я сегодня здесь никого не 
запугиваю, а разъясняю законодательство. 
Еще раз повторю, что внести изменения в 
Устав – это не ваше право в данном случае, 
а ваша обязанность. 

Представление прокурора удовлетво-
рили, и депутаты единогласно проголосова-
ли за Устав. 

В следующем выпуске нашей газеты рас-
скажем вам, уважаемые читатели, о ходе 
выполнения мероприятий концессионных 
соглашений в Режевском городском округе. 

Записала Ирина Белоусова

Финальное перед каник улами заседание Режевской 
Думы началось традиционно с поздравления майских 
именинников. А далее А лександр А лферьев произнес 
речь, которую никто не ожидал ус лышать. 
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Поэты очень выразительно и эмоцио-
нально читали свои стихи на самые различ-
ные темы: война, воспоминания о детстве, 
природа, животные, любовь, школьные 
годы, дружба, мир и другие. Дети слушали 
выступающих с большим интересом и вни-
манием.

Вот какие отзывы написали ученики. 
Перунов Виталий, Филиппова Вика, До-
можиров Данил, 5Б класс: «Нам очень по-
нравилась встреча с поэтами. Стихи были 
очень красивыми и душевными. У каждого 
поэта были свои особенности: и в произве-
дениях, и в манере исполнения. Особенно ис-
кренними и привлекательными были стихи 
о детстве!» 

Осипова Маша, 5А класс: «Встреча с 
поэтами была необыкновенна, интересна 
и познавательна! Рады, что лично позна-
комились с авторами. Мне понравились все 
стихотворения, но особенно запомнились 
произведения Мягкова Викторина Андре-
евича. Его стихи напомнили мне детство 
моих мамы и бабушки. Я рада, что в нашем 
городе Реж есть такие талантливые люди. 
Мне тоже хочется научиться писать сти-
хи и рассказы.  Я буду к этому стремиться, 
чтобы мной гордились мои родные и близ-
кие люди».

Пурдя Игнат, 5И класс: «Мне очень по-
нравились все стихи. Особое впечатление 
произвели стихотворения, посвящённые 
Великой Отечественной войне, ведь это 
судьбоносное событие. От пронзительных 
строчек мурашки бежали по телу. Понима-

ешь, что только благодаря героизму и му-
жеству наших прадедов, мы сейчас живём. 
Ещё понравились стихи про джина и кашу. 
В советское время жизнь была трудной, не 
было особых деликатесов, но при этом не-
вероятное наслаждение можно было полу-
чить, съев обычную горошницу. Стихот-
ворение «Лампа Аладдина» учит делать 
добрые дела, проявлять заботу и внимание 
к окружающим». Игнат и сам пробует писать 
стихи. После встречи они с Лидией Андре-
евной обменялись номерами телефонов. 
Возможно, через какое-то время на страни-
цах сборников «Истока» появятся и его про-
изведения.

Хочется поблагодарить наших гостей 
за талантливые стихи, их проникновенное, 
искреннее, душевное исполнение. Эмоци-
ональное прочтение некоторых стихотво-
рений вызвало даже слёзы на глазах слуша-
телей, заставило задуматься над тем, что мы 
не замечаем в повседневной суете. Несо-
мненно, такая встреча надолго останется в 
памяти детей!

После встречи с учащимися режевские 
поэты решили посмотреть и наш школь-
ный музей. Лидия Андреевна – выпускница 
школы №1, у кого-то дети, внуки или просто 
знакомые учились в нашей школе. Гости по-
смотрели все комнаты в музее, поделились 
ценными предложениями, что можно изме-
нить, добавить в экспозициях. 

Вот такой плодотворной, яркой, инте-
ресной оказалась встреча с режевскими по-
этами. 

С.Артемьева 

В мае в школу №1 пришли гости из поэтического объ-
единения «Исток» Созинова Нина Кузьмовна, Рычкова 
Лидия Андреевна, Мягков Викторин Андреевич и Карга-
полова Наталья Николаевна. В актовом зале школы они 
выступили перед учащимися 5-6 классов. 

В конкурсе приняли участие воспитан-
ники дошкольных учреждений, школ и уч-
реждений дополнительного образования 
города и района. Ребятам было предложено 
три номинации: стихотворение, эссе и рису-
нок. Главный критерий оценивания, чтобы 
работы были авторскими, то есть выпол-
ненными самими участниками конкурса. В 
основном, ребята прислали на конкурс свои 
рисунки. 

Большинство  участников  деревом сво-
ей  родины считают березу. Также  стихи и 
рисунки были посвящены соснам, елям, 
дубам, рябинам, яблоням и вербе.  О непо-
вторимой красоте уральской природы, о 
значении лесов в жизни людей, об экологи-
ческих проблемах, связанных с деятельно-
стью человека и необходимости бережного 
отношения к природе писали дети в своих 
стихах и сочинениях. 

Работы оценивались по трем возраст-
ным категориям: 6-8 лет, 9-11 лет и 12-14 лет 
и отдельно по каждой номинации. 

Итоги конкурса:
Номинация «Стихотворение»:
Возрастная категория 6-8 лет:  
1 место - Кокшарова Анна, МАДОУ №1 

«Голубой кораблик»;  
2 место  - Соловьева Есения , 1а кл. МАОУ 

СОШ №2; 
3 место  - Хайритдинова Алина,  1а кл. 

МАОУ СОШ №2, Свяжин Иван ДОУ «Кре-
пыш»№8.

Возрастная категория 9-11 лет: 
1 место – Горохов Игорь, МБОУ СОШ №9; 
2 место  - Гаврилова Виктория , 4б кл. 

МАОУ СОШ №2;
Возрастная категория 12-14 лет:
1 место – Лепихина Мария, 8а кл. МБОУ 

СОШ №5. 
Номинация «Эссе»:
Возрастная категория 6-8 лет:                                                                                                                               
1 место – Козлова София, МАДОУ №1 «Го-

лубой кораблик». 
Возрастная категория 9-11 лет: 
1 место – Долгоруков Елисей, 5 «и» кл. 

МБОУ СОШ №1;
2 место  - Тропин Павел, 3в кл. МАОУ 

СОШ №2.
Возрастная категория 12-14 лет: 
1 место – Лагутина Полина, 7в кл.,  МАОУ 

СОШ №2.
В номинации «За активную жизненную 

позицию и патриотизм» грамоты получили 
Стрельцова Анна, 7 а кл. МАОУ СОШ №2; По-
тапов Дмитрий, 8а кл. и Овчинникова Олеся, 
10 кл. МАОУ СОШ №44; 

Номинация «Рисунок»:
Возрастная категория 6-8 лет: 
1 место – Тетерина Ольга, 2б МБОУ СОШ 

№5; 
2 место  - Паньшина Кристина,  МБДОУ 

№22 «Белочка»; Карпенко Дарья,  МБДОУ 
№8 «Крепыш»; Кочегарова Василиса, МБОУ 
СОШ№ 7; 

3 место  - Свяжин Иван, МБДОУ №8 «Кре-
пыш»; Портянко Елизавета, МБДОУ №22 «Бе-
лочка». 

Возрастная категория 9-11 лет: 
1 место – Бобков Константин, МБУ ДО 

ЦТР Объединение «Юный художник»;
2 место  - Волохина Таисия, 2б кл.  и 

Брызгалова Варвара, 3б кл. МБОУ СОШ №1; 
Оржинская Ангелина МБУ ДО ЦТР Объеди-
нение «Юный художник»;

3 место  - Захаров Савелий, 4б кл. МАОУ 
СОШ №2;  Фастовская Елизавета 5б кл. МБОУ 
СОШ №7.

Возрастная категория 12-14 лет 
1 место – Уварова Дарина, 6 кл.  МБОУ 

СОШ №9;
2 место  - Деева Вероника, 9 кл. МБОУ 

СОШ №28; Скосырских Юлия, МБУ ДО ЦТР 
Объединение «Юный художник»;

3 место  - Тетюцких Злата, 6кл. МБОУ 
СОШ №9; Тельнова Татьяна,  МБУ ДО ЦТР 
Объединение «Юный художник», Минеева 
Анастасия, 6а кл. МБОУ СОШ№ 7.

«За творческий подходи и креативность» 
награждены Колотов Игорь и Пелевин Ярос-
лав  МБДОУ №6 «Журавлик»; Кропотухина 
Милана, 2а кл. МБОУ СОШ №1; Воронова 
Алиса, 2в кл. МАОУ СОШ №44; Голендухина 
Анастасия, 3б кл. МБОУ СОШ №1; Клевакина 
Анна 3б кл. МБОУ СОШ №1.

Всем ребятам, принявшим участие в 
конкурсе рисунков, вручены грамоты и 
памятные подарки.  Мы благодарим воспи-
тателей, учителей и родителей, оказавших 
поддержку в проведении конкурса.

С.И.Асламова, 

8 июня в административном здании Природно-минера-
логического заказника «Режевской» состоялось награжде-
ние  победителей и призеров детского конкурса «Дерево 
моей родины». Цель и задачи конкурса: вдохновить детей 
заботиться об окружающей среде;  видеть, чувствовать, 
уважать природу, защищать и любить ее; создание условий 
для развития творческого потенциала детей.
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В ходе профилактических рейдов по выявлению фактов 
нахождения несовершеннолетних вблизи открытых водо-
емов без надзора родителей или законных представителей 
правоохранители проводят разъяснительную работу с от-
дыхающими о необходимости соблюдения правил поведе-
ния на воде, мер личной безопасности, предупреждая о не-
счастных случаях на водных объектах. 

Полиция напоминает, что оставление детей без присмо-
тра на воде и вблизи воды недопустимо и может привести к 
трагедии. Выявление соответствующих фактов является ос-
нованием для организации в отношении законных предста-
вителей проверки, по результатам которой родители могут 
быть привлечены к ответственности. В целях предотвраще-
ния несчастных случаев с детьми на водоемах полиция при-
зывает родителей внимательно относиться к детям и осу-

ществлять непрерывный контроль за ними, не допускать 
купание в неотведенных для этого местах.

С огласно статьям 63 и 65 Семейного кодекса Россий-
ской Федерации, родители несут ответственность за жизнь 
и здоровье своих детей, а частью 1 статьи 5.35 КоАП Россий-
ской Федерации предусмотрена ответственность за неис-
полнение или ненадлежащее исполнение родителями или 
иными законными представителями несовершеннолетних 
обязанностей по содержанию, воспитанию, обучению несо-
вершеннолетних.

Полиция рекомендует взрослым ни на секунду не остав-
лять без внимания своих детей, а также напоминает о недо-
пустимости распития спиртных напитков на водоёмах. 

Подобные мероприятия будут продолжены на постоян-
ной основе.

С целью предупреждения несчастных случаев на воде сотрудники ОМВД России 
по Режевскому району проводят рейды по обследованию береговых зон отдыха.
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В городе Реж в пункте кратковременного содержания безнадзорных животных находятся собаки и кошки, готовые обрести дом и любящих хозяев. Животные прошли ветеринарный карантин, поставлены необходимые прививки. Есть  
щенки и котята, возраст от 1 месяца до года.  Если Вы хотите обрести друга и надёжного охранника, звоните по телефону 8-912-674-23-28. Мы можем доставить вам понравившееся животное. Уважаемые режевляне, если у вас есть воз-

можность помочь кормом для животных, то мы с радостью примем крупы (кроме перловой - ее собакам нельзя), макаронные изделия, кости, лапки кур, хлеб, сухари, сухой корм. Заранее огромное всем спасибо.

МАЛЫШ.  Маленький, 
спокойный пёсик,

 подойдет для двора

ЩЕНКИ. Возраст от 3х ме-
сяцев, есть крупные, есть 

мелкие породы

БЕЛЯШ. Лайка, 
крупный, очень актив-

ный, приучен к вольеру

ШАРИК. Толстенький, 
лохматый, очень умный, 

послушный

СНЕЖКА. Мелкая 
собачка, ласковая 

умница, послушная

ГЕРДА. Крупная, стери-
лизованная, спокойная, 

хорошая охрана

Шагают мальчишки отрядом, 
А ветер их галстуки вьет. 
Командуя взглядом, с ребятами рядом
Их старший товарищ идет.
Впервые термин «вожатый» появился в 

1922 году. Так  называли руководителя пи-
онерского отряда. В Советском Союзе  про-
фессия вожатого была очень актуальна,  и 
именно с нее начинали свой путь многие учи-
теля.  От вожатых  зависело, будет ли жизнь 
мальчишек и девчонок  яркой и интересной, 
изменится ли мир вокруг них к лучшему.

Вожатый – профессия-птица… 
Труднее ее не сыскать,
С какою другою сравнится - 
Ребячьи сердца зажигать.
Этот гимн напевали  все вожатые. Потому 

что настоящий вожатый – это друг и товарищ,  
массовик-затейник,  фантазер, режиссер-по-
становщик…организатор и оратор. Вожаты-
ми становились,  чаще всего,  по убеждению. 
Работать с подрастающим поколением могут 
только те,  кто сам увлечен своей работой и 
умеет вести за собой. 

Среди учителей нашей школы мы узнали 
по активной жизненной позиции пионерских 
вожатых. Интересной жизнью жила красно-
галстучная пионерия нашей  школы  благо-
даря неугомонным, инициативным вожатым.

Есть народ у нас особый
Самой лучшей в мире пробы,
Песни петь всегда мастак.
Он всегда всего добьется,
Он вожатыми зовется.
Так и только так. Эти замечательные сло-

ва  прекрасно   подходят старшей вожатой   
Мельниковой   Лидии Николаевне. Она 
внесла в жизнь школы свежее дыхание, за-
ражая школьный коллектив оптимизмом. С 
первых дней знакомства завоевала любовь и 
уважение. Веселая, энергичная  вместе с деть-
ми она пела, организовав замечательный хор, 
танцевала, проводила интересные праздни-
ки, пионерские костры. Жители старшего по-

коления ее хорошо помнят, особенно концер-
ты художественной самодеятельности. 

В первой половине 60-х годов вожатой 
стала Сыкова Тамара Михайловна.   В тот 
период  пионеры боролись за право носить 
имя легендарного  героя-уральца Николая 
Ивановича Кузнецова.  У пионерской дружи-
ны был девиз: 

Будем достойны славы отцов 
В час испытанья любой. 
Будем такими, как  Кузнецов. 
Наш легендарный  герой.
Пионеры вели переписку по сбору мате-

риалов о Н.И.Кузнецове. Письма и фотогра-
фии получали от родственников Кузнецова, 
от боевых соратников Д.Медведева, В.Довгер, 
Н.Струтинского, из музеев Уралмаша, Талицы. 
В апреле 1966 года  дружине присвоили имя 
Н.И.Кузнецова. В школе работали кружки: 
танцевальный, шахматный, хоровой, куколь-
ный театр.  Трудовых  дел и походов было не 
счесть. Каждый год пионерская дружина уча-
ствовала в параде лучших пионерских дру-
жин  в городе Реже, Алапаевске.

В числе первых профессиональных во-
жатых была Савина  Тамара Ивановна. Она 
закончила пионерское отделение Свердлов-
ского  педагогического училища  по специ-
альностям «Учитель начальных классов» и 
«Старший пионерский вожатый». Тамара Ива-
новна   вспоминает: 

«Я счастлива, что была  пионерской во-
жатой.  По мне, вожатый - это не профессия, 
а состояние души. Нужно любить детей, ува-
жать  как  личность, чтобы воспитывать их 
и делать жизнь интересной».

Принцип игры и романтики был положен 
в проведение различных мероприятий. В 
дружине действовал отряд горнистов и ба-
рабанщиков, который имел свою  атрибутику. 
Входя в пионерскую комнату и  при встрече с 
вожатой,  пионеры здоровались пионерским 
салютом. Совет дружины занимался развед-
кой интересных и полезных  дел. Накануне 1 

мая проводились  маевки,  9 мая и 22 апреля 
- вахты памяти,   в каникулы зимой   - походы в 
лес и «сладкая елка». Большую работу  прово-
дили  тимуровцы...

Пионеры  собирали  макулатуру, металло-
лом. 22 апреля, в день рождения Владимира 
Ильича Ленина, всегда  принимали в пионе-
ры октябрят третьих классов.  Пионерские 
отряды под звуки горнов и барабанов, с ре-
чевками шли по главной улице к памятнику.  
Население  села выходило посмотреть на это 
мероприятие, как на праздник. Часто прохо-
дили  встречи с ветеранами войны и труда. С  
уважением  вспоминают 3 секретаря горко-
ма ВЛКСМ  Чередман (Лобанову) Светлану 
Семеновну, которая курировала работу во-
жатых. 

Вожатская деятельность -  интересный и 
памятный период в жизни Белоусовой  Зи-
наиды Матвеевны. «Я теперь вспоминаю, 
как песню, пионерии первый отряд…»,- слова 
этой песни каждый раз возвращают меня к 
незабываемому прошлому, - вспоминает Зи-
наида Матвеевна. - Старшая пионерская во-
жатая! - с какой гордостью я говорила эти 
слова в конце рапорта. Казахстан, город Руд-
ный. 22 апреля, 19 мая – это были самые яркие 
и красивые праздники, когда твоя дружина 
в тысячной колонне показывает выправку, 
чёткий шаг, слаженную барабанную дробь и 
звонкие звуки горнов. Школа боролась носить 
звание «Первых строителей города Рудного». 
Радости не было предела, когда на торже-
ственной линейке представители горкома 
комсомола объявили о присвоении звания 
дружине. 

В 44-ой школе Мне опять повезло: рабо-
тала вместе с организатором по воспита-
тельной работе Тактуевой Лидией Никола-
евной. У неё была своя методика добиваться 
внимания. Лидия Николаевна вставала на ли-
нейке перед пионерами, не ожидая, когда ста-
нет тихо, громким голосом произносила:

- Кто шагает так едино?
В ответ:
-Пионерская дружина!
Все готовы! Можно начинать!  Работать 

с ней было очень интересно и поучительно. 
Одним словом Лидия Николаевна – универсал. 
Представьте себе огромный хор, который 
едва уместился на сцене, она – дирижёр!

Школа работала в две смены, один вожа-
тый работал с первой смены, другой со вто-
рой. Но мы всегда были вместе целый день. 
Сначала коллегой у меня была Вера Юрьевна 
Швецова, потом молодой, обаятельный Ни-
колай Михайлович Ермолин. ДК «Горизонт» 
шёл дружине навстречу. Сборы, линейки, кон-
курсы проходили в большой рекреации или в 
зрительном зале, или на площади  у дворца. 

Почему ностальгия по тому времени? Не 
было равнодушных, ребята были в курсе всех 
событий. Разве забудешь митинги, акции: 
«Свободу Виктору Хара!»,  «Свободу Анжелле 
Дэвис!»?

С благодарностью и с любовью вспоми-
наю наши встречи в Доме пионеров, наших 
дорогих Милю Анатольевну Сафину и Вален-
тину Михайловну Лобанову. Сколько песен 
мы разучили с прекрасным музыкантом Кле-
вакиным Михаилом Петровичем. Это было 
счастливое, незабываемое время, это было 
наше время: «Это наша с тобою судьба, это 
наша с тобой биография!»

Непростое это дело - быть вожатым, орга-
низовывать ребят, стать для них авторитетом. 
Таким ярким авторитетом для учеников ста-
ла  Фалалеева  Галина Алексеевна, которая  
пришла работать пионервожатой после окон-
чания  школы. Молодая, энергичная, чуть-
чуть постарше своих пионеров, сразу стала 
старшим другом и советчиком у пионерской 
гвардии. 

Вся дружина, каждый   пионерский  от-
ряд, октябрятская группа были заняты делом. 
Совет дружины собирался раз в неделю, за-
слушивал отчеты пионерских отрядов, кон-
тролировал неуспевающих и прогульщиков, 
следил за дисциплиной.  По итогам  отчетов 
отрядов  выпускал листовки, «Молнии», при-
сваивал раз в месяц звание «Правофлангово-
го отряда». Зимой  традиционно проходила  
военно-спортивная игра «Зарница»,  «Зарнич-
ка», 19 мая - пионерский костер.

В работе пионерской организации Галина 
Алексеевна использовала  новинки. Очень 
нравился «Экономический вестник», где  каж-
дый отряд в виде агитбригады отчитывался 
раз в два месяца о своей работе. Знаменная 
бригада дружины в районном конкурсе  часто  
занимала первое место. По итогам школьного 
года  лучших пионеров фотографировали у 
развернутого пионерского Красного знаме-
ни. 

В 1985 году в школе проходил Слет пио-
нерских вожатых, где Галина Алексеевна де-
лилась с коллегами опытом своей работы. В 
том же  году была признана лучшей пионер-
ской вожатой и отправлена на стажировку во 
Всесоюзный пионерский лагерь «Артек».  

В тот период курировала пионерскую 
работу Медведева (Хабарова) Татьяна 
Владимировна.  Неординарный комсомоль-
ский лидер, Татьяна Владимировна, сама  на-
чала трудовую деятельность после школы с 
пионерской вожатой Липовской школы, поэ-
тому хорошо знала и ценила труд пионерских 
вожатых. 

Увлекательная вожатская деятельность 
Ирины Николаевны началась в 1988 году. 
Мальчишек и девчонок в красных галсту-
ках можно было видеть везде. Новогодние 
праздники, соревнование по футболу и хок-
кею, шефство на д октябрятами, фестивали 
и выставки, субботники  по благоустройству  
территорий. Пионеры принимали  активное 
участие в подготовке и проведении смотров 
художественной самодеятельности, пионер-
ских и общешкольных  мероприятиях. Замет-
но, что тот вожатский задор до сих пор не по-
кидает сердце Ирины Николаевны.

Советский ученый в области педагогики  
Сталь Анатольевич Шмаков  писал: «Нужно 
вожатской работе отдать всё: ум, способно-
сти, силы, здоровье, годы. И вспоминать ее с 
удовольствием. Но если от нее не защемит в 
груди — это была не твоя работа». 

Замечательная профессия – вожатый! 
Трудная, требующая от человека его всего 
целиком, все 24 часа в сутки и даже немного 
больше. Прекрасная, ведь рядом и довер-
чивые детские глаза и лица. И дела вокруг 
творятся исключительно добрые… Вожатые 
- это своего рода призвание. Ведь профессии 
можно научиться, но не каждый может быть 
лидером, старшим другом для детей.

И тот, кто когда-то был вожатым, остается 
им навсегда. Потому что вожатых бывших не 
бывает.

Цыбина Алена, Кукарцева Настя, 
ученицы МБОУ СОШ №13

Руководитель Т.И.Кукарцева

19 мая  исполнилось 100 лет со дня основания Всесоюзной пио-
нерской организации имени В.И.Ленина. Созданная в далеком  1922 
году пионерская организация  существовала до 1991 года. И  играла 
огромную  роль  в жизни подрастающего поколения. Ведущая  роль  в  
воспитании подростков предназначалась  пионерским вожатым.

Вожатые  школы  №13
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И вот спустя десятилетия после окончания 
войны, в 2002 году, в Реже была создана обще-
ственная организация «Память сердца». Это 
произошло на организационной конференции 
21 ноября в присутствии председателя област-
ного комитета Елены Михайловны Кочубей. 
На этой конференции избрали состав членов 
организации «Память сердца. Дети погибших 
защитников в ВОВ». 

С чего началась работа, рассказала пред-
седатель общественной организации Гали-
на Ивановна Каткова. 

Г.И.Каткова: Объявили через газету о том, 
что в нашем городе теперь есть «Память 
сердца», и стали объединять всех людей, кото-
рые, будучи детьми, потеряли в Великой Оте-
чественной войне своих отцов. К регистрации 
подходили очень тщательно и скрупулезно. 
Дежурили, начиная с 2002 по 2004 годы, и за это 
время прошло у нас более 4 тысяч человек. По-

чему так много? Потому что один человек мог 
придти несколько раз: то одних, то других до-
кументов не хватало. Заполнять бумаги надо 
было строго по форме и иметь при этом ори-
гинал похоронки на отца. И в итоге мы зареги-
стрировали 957 человек: мужчин 261, а женщин 
696 человек. 

Начинали мы в Совете ветеранов, было 
просто паломничество, очередь даже на ули-
цу выходила. И нас тогда приютил Хлебников 
Юрий Павлович. Он в то время работал на «Са-
фьяновке». Матвеев Сергей Николаевич очень 
помогал. Нам повезло с теми людьми, кто нас 
поддержал. Спасибо им огромное. Нам помога-
ли делать ксерокопии документов, снабжали 
канцелярскими товарами. 

Я постоянно ездила в область на инструк-
таж, перенимала опыт работы из других горо-
дов, где  работали подобные организации. Пер-
вая наша конференция состоялась в 2004 году, 

и приняло в ней участие порядка 300 человек. 
Большое спасибо Александру Александровичу 
Штейнмиллеру, он к нам очень хорошо отно-
сился, и Валентина Ивановна Смагина. Он нам 
помогал распечатывать областную газету 
«Память сердца» с новостями, кто, где и чем 
занимается, какие мероприятия проводят, 
а мы ее раздавали на встречах. И, конечно же, 
работали по технологии, которую вырабо-
тали в соседних городах. На ежегодных конфе-
ренциях представляли отчеты о проделанной 
работе, планы на будущее, вовлекали людей, 
решали их проблемы, помогали оформлять 
необходимые документы, говорили, куда об-
ратиться в той или иной их ситуации. Многие 
благодаря нашей помощи нашли могилы своих 
отцов. И до сих пор это продолжается. Когда 
мы начинали, то искали тех, кто не пропал 
без вести, а просто не знали, где захоронен, 
и находили. Мы, конечно, всем надоедали, но 
к нам относились с пониманием. Денег на ор-
ганизационные моменты не хватало, и люди 
нам сами сдавали по 10-15 рублей, кто чем мог, 
тем и помогал. 

С самого начала я просила людей писать 
что-нибудь о себе, как жили, на что жили, ког-
да отца проводили на фронт, когда он погиб. 
Сначала люди не воспринимали мою просьбу 
серьезно, но позже стали приносить рассказы 
о своей жизни, фронтовые письма, фотогра-
фии. Это очень ценно, так как память о них 
останется не только в наших сердцах, но и в 
архивах для будущих поколений. 

В конечном итоге на протяжении всей на-
шей работы мы ставили и ставим себе такие 
цели и задачи. Первое: увековечить память и 
подвиг наших отцов, погибших в Великой Оте-
чественной войне, вручить медали их вдовам, 
детям или внукам. По сей день это вопрос от-

крытый. Мы на протяжении более 20 лет вы-
ясняем, какими орденами или медалями были 
награждены наши отцы. Некоторая информа-
ция только сейчас начинает поступать, и мы 
добиваемся, чтобы эти медали были вручены 
потомкам героев. 

Второе: добиваться на федеральном уров-
не статуса «Дети погибших защитников От-
ечества» с вытекающими при этом льгота-
ми. У нас их сейчас нет. 

Третье: помогаем людям в розыске доку-
ментов, о чем я уже говорила, в различных ар-
хивах, военкоматах, про гибель их отцов. 

По приглашению руководителей школ при-
нимаем участие в школьных линейках, посвя-
щенных Дню Победы. Здесь мы участвуем на 
протяжении всех лет. Ребята из 1 школы к нам 
в Совет ветеранов приходили с концертами ко 
Дню Победы, проводили мероприятия ко Дню 
скорби, и нас приглашали к себе. Много лет уже 
нас приглашают в 10 школу. Я помню, пришли к 
нам совсем маленьким, а нынче они уже выпуск-
ники. И самое удивительное, что каждый из 8 
человек, рассказывал о себе и о своих отцах, а 
они заворожено слушали и ловили каждое наше 
слово в абсолютной тишине. Ребята и девчон-
ки помогали нам клумбу обустраивать, мы их 
чаем поили, угощали. И так каждый год. Очень 
приятно, что молодое поколение относится 
к нам с уважением и благодарностью. 

 Просто огромнейшая работа была про-
ведена за время существования организации, 
многие задумки воплотились в жизнь. Но не 
поместить все в одном материале, поэтому мы 
будем рассказывать о работе организации и 
истории «детей войны» и в последующих на-
ших выпусках. 

Ирина Белоусова

Приближается скорбная для всех россиян дата – 22 июня – 
день начала Великой Отечественной войны. Горе постучалось 
в каждый дом. Дети оставались без матерей и отцов. Можно 
только догадываться, как малыши росли без родительской 
любви и внимания, сколько на их долю выпало переживаний и 
слез. Но сквозь годы они пронесли самые теплые воспоминания 
об отцах, которые их нежно обнимали, уходя на фронт. 

12 июня в России отмечался один из глав-
ных праздников страны - День независимости 
России. В связи с этой датой для детей оздоро-
вительного лагеря «Радуга» была проведена 
интеллектуальная игра «Этой силе есть имя – 
Россия».

Из вступительного слова участники игры 
узнали об истории возникновения праздника. 
Две команды – «патриоты» и «юные россияне» 
сражались за первое место. Чтобы заработать 
баллы, нужно было сложить пазл, на котором 
девиз команды, потом расположить главные 
праздники страны в определенном порядке. В 
конкурсе «Атрибуты и символы России» игра-
ющие назвали официальную эмблему государ-
ства, торжественную песню, основной закон, 
по которому мы живем, первого Президента и 
действующего - и так далее. С этими заданиями 
ребята справились легко. С каждым конкурсом 
задания усложнялись. Так присутствующие 
вспомнили слова с корнем «род», древние 
русские  города, самые крупные реки и озера 
родины, отгадали русские народные загадки. 
Конкурс  «Пословицы перевертыши»  оказал-
ся  самым трудным. Соревнующимся нужно 
было вспомнить пословицы о родине, где в 

текстах предложенных пословиц все слова 
заменены противоположными по смыслу, на-
пример: «В гостях и потолок мешает» -  «Дома 
и стены помогают». Но с заданием команды 
справились. Игра ребятишкам понравилась, 
несмотря на то, что одна из команд оказалась 

немного впереди, а другая чуть-чуть отстала. 
Ведь, главное - единое участие в игре, а в един-
стве - наша сила.

С.А.Калинина, заведующая 
Липовской сельской библиотекой



Основная цель учебных сборов заклю-
чалась в подготовке юношей для службы 
в Вооруженных Силах Российской Феде-
рации.  Программа учебных сборов спо-
собствовала завершению формирования 
у обучаемых необходимых знаний прак-
тических умений и навыков, воспитанию 
у них патриотизма, чувства товарищества, 
коллективизма, ответственного отношения 
к себе и к результатам своей деятельности.

В течение учебного года совместно с 
военным комиссариатом города Реж про-
водилась активная работа с допризывной 
молодёжью: встречи с ветеранами войн, 
проведена беседа с инструктором пункта 
отбора на военную службу по контракту (1 
разряда) г.Екатеринбург Кузнецовым Т.О.    
Студенты Режевского политехникума вы-
езжали на экскурсию в музей военной тех-
ники «Боевая слава Урала», на экскурсию 
в областной сборный пункт «Егоршино». 
Обучающиеся  принимали участие в город-
ской военно-спортивной игре «Зарница», 
участвовали в областных соревнованиях 
по пулевой стрельбе. 

Учебные пятидневные сборы проводи-
лись с юношами предвыпускных курсов. 
Всего приняло участие 127 человек. Сбо-
ры проходили  на территории Режевского 
политехникума. На открытии учебных сбо-
ров директор техникума Светлана Алек-
сандровна Дрягилева пожелала студентам 
успешно выполнить все поставленные за-
дачи, а также отметила, что выпускники 
нашего техникума всегда ответственно от-
носятся к военной службе и добросовестно 

исполняют свой воинский долг.
Начальником сборов был назначен 

Муродов Рустам Курбомадович, препо-
даватель-организатор ОБЖ, начальником 
штаба сборов – Чикин Петр Валерьевич, 
мастер производственного обучения. За-
нятия со студентами проводили: Трифонов 
Константин Михайлович, руководитель 
физ. воспитания; Котельников Антон Алек-
сандрович, мастер производственного об-
учения; Сеитов Аскар Кибатович, мастер 
производственного обучения; Черепанов 
Владимир Николаевич, зав.мастерскими. 
Командирами взводов были назначены во-
еннослужащие запаса из числа студентов 
Режевского политехникума.

Каждый день начинался с утренней 
зарядки, завтрака и общего построения с 
исполнением государственного гимна Рос-
сийской Федерации. Студенты были разде-
лены на четыре взвода. Занятия включали 
в себя теоретическую подготовку по ос-
новам военной службы, а также строевую, 
огневую, физическую подготовку, химиче-
скую защиту. На теоретической подготовке 
юноши изучали  основы подготовки граж-
данина к военной службе, размещение 
и быт военнослужащих, суточный наряд, 
обязанности лиц суточного наряда, орга-
низацию караульной службы, обязанности 
часового. На строевой подготовке учились 
ходить строевым шагом, перестроениям, 
поворотам, выходу из строя, пели строе-
вые песни. На огневой подготовке допри-
зывная молодежь тренировались в сборке-
разборке автомата Калашникова на время 

и стреляли из пневматических винтовок. 
На занятиях по физической подготовке 
бегали 1000 метров,100 метров, метали 
гранату, подтягивались на высокой пере-
кладине. На радиационной, химической и 
биологической защите учились надевать 
противогазы, общевойсковой защитный 
комплект, выносу пострадавшего из зоны 
заражения. Кульминацией сборов стали 
марш-бросок по пересеченной местности 
и смотр строевой песни.

На короткой, но достаточно трудной 
дистанции, где 100 метров необходимо 
пробежать на одном дыхании, сильнейши-
ми стали Говоров Дмитрий Владимирович 
гр.СВ-2 (Сварщик (ручной и частично меха-
низированной сварки (наплавки), Налимов 
Александр Владимирович гр.ПС-2 (Право и 
организация социального обеспечения), с 
одинаковыми результатами14 сек;

В беге на 1000 м. победителем стал За-
киров Руслан Эдуардович, (гр.ПС-2 (Право 
и организация социального обеспечения) 
- с результатом 3.05 сек.

В беге на 3000 м. также лучший резуль-
тат показал Закиров Руслан Эдуардович, 
гр.ПС-2 (Право и организация социального 
обеспечения) - 9м 20 сек.

в прыжках в длину с места: лучший ре-
зультат 263 см. показал Кропотухин Вла-

димир Анатольевич гр.МК-2 (Мастер по 
ремонту и обслуживанию инженерных си-
стем жилищно-коммунального хозяйства);

в сгибании и разгибании рук в упоре 
на брусьях сильнейшим, с результатом 50 
раз, стал Егоров Артём Викторович, гр.СВ-2 
(Сварщик (ручной и частично механизиро-
ванной сварки (наплавки);

в подтягивании из виса на высокой пе-
рекладине лучший результат, 20 подтягива-
ний, показали Егоров Артём Викторович,гр.
СВ-2 (Сварщик (ручной и частично механи-
зированной сварки (наплавки), Семёно-
вых Захар Васильевич, гр.МА-2 (Мастер по 
ремонту и обслуживанию автомобилей) и 
Прядеин Андрей Николаевич, гр.Т-2 (Трак-
торист-машинист сельскохозяйственного 
производства).

В стрельбе из пневматической винтов-
ки места были распределены следующим 
образом:

1 место Трясцин Никита Михайлович, 4 
взвод, гр.С-3 (Строительство и эксплуата-
ция зданий и сооружений);

2 место Налимов Александр Владими-
рович 3 взвод, гр.ПС-2 (Право и организа-
ция социального обеспечения);

3 место Баев Кирилл Игоревич 2 взвод, 
гр.СВ-2 (Сварщик (ручной и частично меха-
низированной сварки (наплавки).

С 6 по 10 июня 2022 года в Режевском политехникуме проходи-
ли пятидневные учебные сборы. Данное мероприятие осущест-
влялось в соответствии с положениями концепции курса «Основы 
безопасности жизнедеятельности», Федерального закона № 53 
«О воинской обязанности и военной службе», и распоряжением 
Правительства Свердловской области «О мерах по обеспечению 
обучения граждан Российской Федерации начальным знаниям в 
области обороны и их подготовки по основам военной службы в 
Свердловской области в 2021/2022 учебном году».



При прохождении марш-броска места 
распределились в следующем порядке:

1 место – 4 взвод (командир взвода Но-
важанов Павел Александрович, гр.С-3)

2 место – 3 взвод (командир взвода Бет-
ских Кирилл Сергеевич, гр. ПС-2)

3 место – 2 взвод (командир взвода До-
гадин Рустам Курбоналиевич, гр.СВ-2)

В смотре строевой песни:
1 место – 4 взвод (командир взвода Но-

важанов Павел Александрович, гр.С-3)
2 место – 3 взвод (командир взвода Бет-

ских Кирилл Сергеевич, гр. ПС-2)
3 место – 2 взвод (командир взвода До-

гадин Рустам Курбоналиевич, гр.СВ-2)
По итогам учебных сборов места между 

взводами были распределены в следующем 
порядке:

1 место – 4 взвод (командир взвода Но-
важанов Павел Александрович, гр.С-3)

2 место – 3 взвод (командир взвода Бет-
ских Кирилл Сергеевич, гр. ПС-2)

3 место – 2 взвод (командир взвода До-
гадин Рустам Курбоналиевич, гр.СВ-2)

Студенты отнеслись к прохождению во-
енных учебных сборов очень ответственно. 
Программа сборов была выполнена полно-
стью. Сборы прошли без происшествий и 
нарушений правил и мер безопасности.

Перед закрытием сборов торжественно 
был поднят флаг Российской Федерации. С 
достойным завершением учебных сборов 
студентов поздравили и вручилипризерам 

и победителям,в различных дисциплинах, 
кубки и почетные грамоты директор техни-
кума С.А.Дрягилева,  А.В.Томилов, началь-
ник призыва, а лучшие взводы начальником 
школы ДОСААФ И.А.Морозовой были на-
граждены призами.

За поддержку и оказание помощи в про-
ведении учебных сборов хотелось бы по-
благодарить начальника отдела военного 
комиссариата Свердловской области по 
городам Реж, Артёмовский по Режевскому 
и Артёмовскому районам Грунского К.Г., на-
чальника ПОУ «Режевская спортивно-техни-
ческая школа РО ДОСААФ России Свердлов-
ской области» Морозову И.А.

Администрация техникума благодарит 
ветерана боевых действий, воина-интер-
националиста Сергея Григорьевича Кон-
дратьева, который на протяжении всего 
времени прохождения сборов оказывал не-
оценимую помощь и делился со студентами 
своими знаниями и опытом в военном деле.

Надеемся, что  теоретические и практи-
ческие знания, которые получили обучаю-
щиеся во время прохождения военных сбо-
ров, пригодятся им в будущем.

Р.К.Муродов, 
преподаватель-организатор ОБЖ
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Прежде, чем рассказать, как состоялась наша 
поездка, посмотрим, что это за праздник такой вели-
кий - Троица? Троица, или Пятидесятница, - это день 
рождения Церкви. Господь объединяет вокруг себя 
всех верующих людей - тех, кто желает следовать 
Ему, жить по Его заповедям, побеждать Его смертью 
свою смерть. На Троицу все православные храмы 
убраны изумрудной зеленью - травами, ветками 
берез и цветами. В этот день христиане вспоминают 
сошествие Святого Духа на апостолов, которое про-
изошло спустя пятьдесят дней после Воскресения 
Христова. Апостолы собрались в Сионской горнице 
в Иерусалиме, где накануне ареста и распятия Хри-
стос совершил Тайную Вечерю. И тут, как мы читаем 
в Новом Завете, «…внезапно сделался шум с неба, 
как бы от несущегося сильного ветра, и наполнил 
весь дом, где они находились. И явились им разделя-
ющиеся языки, как бы огненные, и почили по одному 
на каждом из них. И исполнились все Духа Святаго, 
и начали говорить на иных языках, как Дух давал им 
провещевать».

В Покровском широко празднуют этот праздник 
потому, что один из пределов местного храма освя-
щен в честь Святой Троицы. В родительскую субботу 
погода была превосходная, наверное, чтобы люди 
не забыли помянуть своих усопших родственников 
на погостах. А с утра такого великого праздника на-
чал накрапывать дождь, но мысли об отказе от по-
ездки наши родоведы даже не допускали и дружно 
отправились в недалекую поездку в соседний рай-
он. Храм Покрова Пресвятой Богородицы виден 
почти на въезде в семикилометровое село Покров-
ское, так как его отреставрированные золотые ку-
пола ярко сияют на солнце. В пасмурный день храм 
предстал во всей красе только из-за поворота в цен-
тре. Постоянное место проведения праздника - око-
ло храма на аллее Победы - было пусто, зато у Дома 
Культуры всё  было приготовлено для праздника. Не 
отказали себе в удовольствии отведать свежее по-

жаренных шашлычков и горячего чая.
Нарядно одетые работники ДК, основательно 

промерзшие на холодном ветру, радушно пригла-
шали гостей в помещение. В фойе развернуты вы-
ставки прикладного искусства, исторические экс-
понаты и, конечно же, стояли символы праздника 
- белоствольные березки, украшенные разноцвет-
ными лентами. Увидели много знакомых лиц: родо-
веды города Артемовский со своим председателем 
В.И.Горбуновым, однокашники по учебе в институ-
те, работники ДК и местные артисты, жители села, 
встречавшиеся в предыдущие годы празднования. 
Пообщавшись, отправились в зал, чтобы смотреть 
выступления самодеятельных артистов. 

Звездой представления всегда бывает заслу-
женный коллектив Дома Культуры - русский народ-
ный хор со своими баянистами. Сравнила с нашим 
народным хором и пришла к выводу, что в хоре 
поют одни ветераны, у молодежи - свои приоритеты. 
Поют отлично, голоса спетые, поразило то, что эти 
женщины и мужчины немолодого возраста пляшут, 
как молодые. Дети тоже только поют, видимо, нет у 
них хореографа. Выступили два коллектива гостей 
из Красногвардейского и Артемовского, в зале про-
вели игры с очень хорошими подарками. Наши ро-
доведы были одни из взрослых участников.

После концерта наша делегация вручила родо-
ведам из соседнего города в подарок от Режевского 
ИРО три новых сборника статей местных родове-
дов. Общение в непринужденной обстановке  на 
интересующую всех тему всегда приятно. А на улице 
нас ждала традиционная уха из рыбы озера Белое. 
На свежем прохладном воздухе горячий обед был 
кстати. Уезжали в начинающийся дождь, но ближе к 
нашему родному городу он закончился. 

Еще одно интересное мероприятие с участием 
режевских родоведов прошло в теплой, дружеской 
обстановке.

Г.Колмакова

Троица - один из двунадесятых, т.е. главных, праздников пра-
вославия.  Этот день в моем родном селе отмечали всегда семья-
ми на природе. В этом году он совпал с нашим новым в истории 
страны праздником - днем России. Режевские родоведы почти 
каждый год, приняв приглашение своих коллег из соседнего Ар-
темовского района, присутствуют на праздновании Троицы в 
селе Покровское. Нынче мы тоже были приглашены. 
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20, 21 ИЮНЯ 
Луна в Рыбах. Раскрывающий возможности, умеренно те-

плый, влажный, плодородный период. Для этого времени ха-
рактерна дружная всхожесть семян и хорошая урожайность. 
Плоды вкусные, сочные, хотя и не отличаются долгой сохран-
ностью. В связи с этим данный период лучше всего потра-
тить на посев огурцов, салата, петрушки, капусты, редиса, 
клубники и других растений, которые или тут же пойдут в 
употребление, или будут законсервированы для последующе-
го хранения. При условии растущей Луны пересадка в это вре-
мя переносится довольно легко, за исключением луковичных и 
клубне-луковичных, а также посеянных в период Луны в знаке 
Скорпиона. Довольно низкая приспособляемость к неблаго-
приятным погодным условиям, поэтому, если планируется 
зимовка в открытом грунте, посев лучше перенести на более 
благоприятный для этого период. Для однолеток посев в это 
время благоприятен. Наряду с поливом в это время рекомен-
довано внесение удобрений. 

Убывающая Луна. При убывающей Луне (период от полно-
луния до новолуния) биополе растений и циркуляция соков на-
правлены от периферии к центру и сверху вниз. Существенно 
повышается давление в корневой части, а так как она более 
ранима и от нее в первую очередь зависит жизнедеятель-
ность всего растения, то любое, даже самое незначительное, 
повреждение корня в это время может привести к гибели все-
го растения. В период убывающей Луны наблюдается самый 
активный рост подземной части, в то время как процессы 
над землей несколько замедляются. Верхняя часть растений 

в это время менее заметно реагирует на повреждения. На 
убывающей Луне рекомендуется посев корнеплодов, бобовых, 
луковичных, картофеля. Полезно проводить уничтожение 
сорняков и вредителей, прореживание всходов, обрезку рас-
тений для замедления роста побегов, обрезку усов земляники, 
выкопку цветочных луковиц, клубнелуковиц и клубней на хра-
нение, срезку цветов, предназначенных для долгих перевозок 
и хранения, а также сбор урожая для длительного хранения. 
Для заготовки впрок лучше всего подходят сушка овощей, 
консервирование с термообработкой, варка варений. При 
убывающей Луне осуществлять полив нужно реже, так как 
растения потребляют гораздо меньше воды. Из подкормки 
следует применять только органическую и подкармливать 
лишь корневую систему.

Восходящая Луна. Время развития надземной части рас-
тений. 

22, 23 ИЮНЯ 
Луна в Овне. Сухость, умеренная горячесть, несдержан-

ность. В это время рекомендуется проводить посев семян 
быстрорастущих растений (шпинат, салат, редис, укроп и 
другие культуры), которые не требуют долгого хранения и 
сразу используются в пищу. Благоприятный период для куль-
тивации, прополки, опрыскивания, срезки цветов, корнепло-
дов, сбора фруктов. Посадку и пересадку следует перенести 
на более благоприятный период, так как растения в это 
время очень чувствительны даже к самым незначительным 
повреждениям.

Убывающая Луна (см. 20, 21 июня).
Восходящая Луна. Время развития надземной части рас-

тений. 
24, 25, 26 ИЮНЯ 
Луна в Тельце. Умеренно теплый и влажный, выносливый, 

плодородный, накопительный период.
При посеве в это время растения долго не всходят, но по-

том дают очень дружные всходы и имеют хорошую приспо-
собляемость, устойчивую корневую систему, повышенную 
урожайность. Хотя заболеваемость и велика, температур-
ные перепады переносятся растениями без особого ущерба 
и имеют повышенную зимостойкость. Время удачно для по-
сева, посадки и пересадки абсолютно всех видов растений. 
Можно заняться подстриганием деревьев и кустарников, а 
также прививкой и обрезкой с целью усиления роста побегов. 
Хорошее время для предзимних посадок, так как любые сажен-
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цы и рассада приживаются на удивление хорошо. Среди ком-
натных растений лучше всего заняться клубневыми и луко-
вичными, которые будут цвести долгое время и на редкость 
красиво. Убранные в это время ягоды, овощи и фрукты более 
пригодны для зимнего хранения.

Убывающая Луна (см. 20, 21 июня).
Восходящая Луна. Время развития надземной части рас-

тений. 

Реклама
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ОТДЕЛЕНИЕ ПЕНСИОННОГО ФОНДА
Российской Федерации по Свердловской области информирует

Федеральным законом от 03.10.2018 № 
350-ФЗ «О внесении изменений в отдельные 
законодательные акты РФ по вопросам назна-
чения и выплаты пенсий» закреплено право 
граждан, имеющих большой страховой стаж, 
выйти на пенсию досрочно.

Такая пенсия назначается ранее достиже-
ния общеустановленного пенсионного воз-
раста на 24 месяца, но не ранее достижения 
60 лет для мужчин и 55 лет для женщин. Для 
назначения досрочной пенсии за длительный 
стаж необходимо иметь продолжительность 
страхового стажа для мужчин не менее 42 лет, 
для женщин не менее 37 лет. 

Это новый вид пенсии, поэтому для опре-
деления права на досрочную пенсию за дли-
тельный стаж законодатель предусмотрел 
особый порядок подсчета страхового стажа. 

Согласно Федеральному закону от 28.12.2013 
№ 400-ФЗ «О страховых пенсиях» при исчис-
лении страхового стажа - 37 лет для женщин и 
42 года для мужчин - в него включаются следу-
ющие периоды:

- периоды работы и(или) иной деятель-
ности, которые выполнялись на территории 
Российской Федерации при условии, что за эти 
периоды начислялись и уплачивались страхо-
вые взносы в Пенсионный фонд Российской 
Федерации;

- период получения пособия по обязатель-
ному социальному страхованию в период вре-
менной нетрудоспособности.

Важно! Иные периоды, засчитываемые в 
страховой стаж, - уход за детьми до 1,5 лет, уход 
за нетрудоспособными гражданами, служба в 
армии по призыву и другие - при подсчете в 

страховой стаж, дающий право на назначение 
досрочной пенсии по этому основанию, не 
учитываются.

Как и раньше, для назначения пенсии за 
длительный стаж необходимо иметь требуе-
мую величину индивидуальных пенсионных 
коэффициентов (в 2022 году - не менее 23,4).   

Обратиться с заявлением для оформления 
досрочной пенсии за длительный стаж можно 
в любой территориальный орган ПФР - лично, 
через интернет (в личном кабинете на сайте 
Пенсионного фонда России (https://es.pfrf.ru) 
или на портале госуслуг (www.gosuslugi.ru)), 
по почте, через работодателя, а также через 
МФЦ.

Записаться на прием, назначить дату и вре-
мя посещения Клиентской службы (на правах 
отдела) в г. Реже можно одним из способов:

- по телефонам (34364) 3-19-07, 3-20-61;
- на официальном сайте Пенсионного 

фонда России (https://es.pfrf.ru/znp);
- с помощью мобильного приложения 

для iPhone и Android.
Более подробную информацию о до-

срочном назначении пенсии за длительный 
стаж можно получить в Клиентской службе 
(на правах отдела) в г. Реже по телефонам го-
рячей линии (34364) 3-19-07, 3-20-61 или по 
телефону горячей линии Отделения ПФР по 
Свердловской области 8-800-6000-389 (вре-
мя работы телефонов горячей линии: поне-
дельник - четверг с 8.30 до 17.30, пятница - с 
8.30 до 16.30), а также на сайте Пенсионного 
фонда России в разделе «Что нужно знать 
о пенсионной системе» (https://pfr.gov.ru/
grazhdanam/zakon).

С 1 января 2022 года Пенсионный фонд 
России выплачивает неработающим роди-
телям, родственникам или опекунам, ухажи-
вающим за малышом,  пособие по уходу за 
ребенком до достижения им возраста полу-
тора лет. Эту выплату раньше предоставля-
ли органы социальной защиты населения.

Право на получение ежемесячного по-
собия имеют:

а) неработающая мама ребенка до 1,5 
лет, уволенная во время беременности или 
декретного отпуска из-за ликвидации рабо-
тодателя либо прекращения деятельности в 
качестве индивидуального предпринимате-
ля, нотариуса или адвоката;

б) неработающий родитель ребенка до 
1,5 лет, а также его опекун или родственник, 
уволенные во время отпуска по уходу за ре-
бенком;

в) неработающий родитель ребенка до 
1,5 лет, а также его опекун или родственник;

г) неработающий родственник ребенка, 
если родители:

-лишены родительских прав или ограни-

чены в них;
-умерли, объявлены умершими, призна-

ны безвестно отсутствующими;
-признаны недееспособными или огра-

ниченно дееспособными либо по состоя-
нию здоровья не могут воспитывать и со-
держать ребенка;

-отбывают наказание в местах лишения 
свободы, находятся в местах содержания 
под стражей;

- уклоняются или отказались от воспита-
ния детей.

Пособие по уходу за ребенком назнача-
ется только в том случае, если ухаживаю-
щий не получает пособие по безработице. 
Размер пособия для женщин, уволенных во 
время отпуска по беременности и родам, 
составляет 40% среднего заработка, но не 
более 14166,00 рублей в месяц. Для осталь-
ных категорий получателей  размер посо-
бия составляет 7677,91 рублей.

В районах и местностях, в которых в 
установленном порядке применяются рай-
онные коэффициенты к заработной плате, 

минимальный и максимальный размеры 
указанного пособия определяются с учетом 
этих коэффициентов.

Напоминаем, гражданам, уже полу-
чавшим выплаты от органов соцзащиты, 
переоформлять пособие не нужно. Новым 
получателям,  которые право на пособие 
получили после 1 января 2022 года, за его 
назначением следует обращаться в клиент-
скую службу ПФР или офис МФЦ.

Решение о назначении пособия будет 
вынесено Пенсионным фондом в течение 
10 рабочих дней со дня подачи заявления 
и поступления в ведомство необходимых 
сведений из организаций и документов за-
явителя.

Срок принятия решения по заявлению 
продлевается на 20 рабочих дней, если в 
Пенсионный фонд не поступили сведения 
из организаций или документы от заявите-
ля, подтверждающие право на выплату.

Средства выплачиваются в течение 5 ра-
бочих дней после принятия решения о на-
значении выплаты. В дальнейшем выплата 

пособия осуществляется по стандартному 
графику с 3-го по 25-е число месяца, следу-
ющего за месяцем, за который выплачивает-
ся пособие.

Пособие предоставляется за весь пери-
од ухода за ребенком, начиная с рождения 
или с первого дня отпуска по уходу, закан-
чивая днем, когда ребенку исполняется 1,5 
года. Пособие предоставляется на каждого 
ребенка, за которым осуществляется уход.

 Более подробную информацию о еже-
месячном пособии по уходу за ребенком 
до полутора лет можно получить в Клиент-
ской службе (на правах отдела) в г. Реже по 
телефонам (34364) 3-19-07, 3-20-61 или по 
телефону горячей линии Отделения ПФР по 
Свердловской области 8-800-6000-389 (вре-
мя работы телефонов горячей линии: поне-
дельник - четверг с 8.30 до 17.30, пятница - с 
8.30 до 16.30), а также на официальном сайте 
Пенсионного фонда России в разделе «Еже-
месячное пособие по уходу за ребенком 
до 1,5 лет»  (https://pfr.gov.ru/grazhdanam/
mery_podderzhki/families_with_children/
up_to_1_5_years/).

Граждане, которым уже назначена до-
срочная страховая пенсия, а также которым 
исполнилось 55 лет (для женщин) или 60 лет 
(для мужчин), могут обратиться с заявлени-
ем о назначении накопительной пенсии и 
других выплат за счет средств пенсионных 
накоплений в НПФ или Пенсионный фонд 
России (в зависимости от того, где формиру-
ются их пенсионные накопления). 

Напомним, что существует несколько 
видов выплат за счет средств пенсионных 
накоплений в зависимости от их размера:

- единовременная выплата - все пен-
сионные накопления выплачиваются еди-
новременно одной суммой в случае, если 
расчетный размер накопительной пенсии 
составляет 5% и менее по отношению к 
сумме размера страховой пенсии с учетом 
фиксированной выплаты и размера нако-
пительной пенсии, рассчитанной по состоя-
нию на день ее назначения;

- накопительная пенсия (пожизненно) 
- устанавливается, если расчетный размер 
накопительной пенсии составляет более 5% 

по отношению к сумме размера страховой 
пенсии по старости с учетом фиксирован-
ной выплаты и размера накопительной пен-
сии, рассчитанной по состоянию на день ее 
назначения. В 2022 году ее размер рассчи-
тывается исходя из ожидаемого периода 
выплаты пенсии - 264 месяца;

- срочная пенсионная выплата - вы-
плачивается участникам Программы госу-
дарственного софинансирования пенсии 
и гражданам, направившим средства мате-
ринского семейного капитала на формиро-
вание накопительной пенсии. Продолжи-
тельность срочной выплаты определяет сам 
гражданин, но она не может быть меньше 10 
лет. 

Узнать, где находятся пенсионные на-
копления, гражданин может в личном ка-
бинете на сайте Пенсионного фонда России 
(https://es.pfrf.ru) в разделе «Индивидуаль-
ный лицевой счет» или на портале госуслуг 
(www.gosuslugi.ru), заказав справку (выпи-
ску) о состоянии индивидуального лицево-
го счета. Справку можно просмотреть, ска-

чать или отправить на электронный адрес. 
Выписку также можно получить при личном 
обращении в МФЦ или в клиентской службе 
ПФР.

В заключительном разделе справки (вы-
писки) указана информация о страховщике 
и сумме средств пенсионных накоплений, 
учтенных в индивидуальном лицевом счете 
застрахованного лица.

Важно отметить, что если страховщиком 
является негосударственный пенсионный 
фонд, то за назначением выплат следует об-
ращаться в этот НПФ.

Если страховщиком является ПФР, то 
обратиться с заявлением об установлении 
соответствующей выплаты можно через 
личный кабинет гражданина на сайте Пен-
сионного фонда России (https://es.pfrf.ru)  
или на портале госуслуг (www.gosuslugi.ru), 
либо лично в территориальный орган ПФР.

Записаться на прием, назначить дату и 
время посещения Клиентской службы (на 
правах отдела) в г. Реже можно одним из 
способов:

- по телефонам (34364) 3-19-07, 3-20-61;
- на официальном сайте Пенсионного 

фонда России (https://es.pfrf.ru/znp); 
- с помощью мобильного приложения 

для iPhone и Android.
Более подробную информацию о назна-

чении накопительной пенсии и других вы-
плат за счет средств пенсионных накопле-
ний можно получить в Клиентской службе 
(на правах отдела) в г. Реже по телефонам 
горячей линии (34364) 3-19-07, 3-20-61, по 
телефону горячей линии Отделения ПФР 
по Свердловской области 8-800-6000-389 
(время работы телефонов горячей линии: 
понедельник - четверг с 8.30 до 17.30, пят-
ница - с 8.30 до 16.30), а также на сайте Пен-
сионного фонда России (https://pfr.gov.ru/
grazhdanam/pensions/nakop_pens). Узнать 
информацию, связанную с персональными 
данными можно при наличии кодового сло-
ва. Кодовое слово можно установить в про-
филе пользователя в личном кабинете на 
сайте Пенсионного фонда России (https://
es.pfrf.ru).

Сведения из электронной трудовой 
книжки граждане могут получить в личном 
кабинете на сайте Пенсионного фонда Рос-
сии (https://es.pfrf.ru), используя сервис 
«Заказать справку (выписку) о трудовой 
деятельности». На портале госуслуг (www.
gosuslugi.ru) можно воспользоваться ус-
лугой «Выписка из электронной трудовой 
книжки» в разделе «Справки. Выписки». 
Выписка формируется в режиме реального 
времени и заверяется усиленной квалифи-
цированной электронной подписью МИЦ 
ПФР. Документ можно сохранить на компью-
тер или мобильное устройство, при необхо-

димости направить по электронной почте 
или распечатать.

Также информацию из электронной тру-
довой книжки можно получить, подав заяв-
ку:

- у работодателя (по последнему месту 
работы);

- в многофункциональном центре (МФЦ);
- в территориальном органе Пенсионно-

го фонда России.
Работодатель может предоставить све-

дения из электронной трудовой книжки 
своему сотруднику только о текущем месте 
работы. Информацию о работе в других ор-

ганизациях таким способом получить нель-
зя.

Сведения о трудовой деятельности, 
предоставляемые из информационных 
ресурсов Пенсионного фонда Российской 
Федерации, формируются территориаль-
ным органом ПФР или МФЦ. Данная услуга 
осуществляется экстерриториально, то есть 
без привязки к месту жительства или рабо-
ты гражданина. Сведения выдаются по за-
просу граждан с предъявлением документа, 
удостоверяющего личность.

Всю информацию об электронной 
трудовой книжке можно получить на сай-

те Пенсионного фонда России в разделе 
«Электронная трудовая книжка» (https://pfr.
gov.ru/grazhdanam/etk). 

Подробную консультацию можно полу-
чить в Клиентской службе (на правах отде-
ла) в г. Реже по телефонам горячей линии 
(34364) 3-19-07, 3-20-61 или по телефону го-
рячей линии Отделения ПФР по Свердлов-
ской области 8-800-6000-389. Время работы 
телефонов горячей линии: понедельник - 
четверг с 8.30 до 17.30, пятница - с 8.30 до 
16.30. Получить информацию, связанную 
с персональными данными можно только 
при наличии кодового слова. Кодовое сло-
во можно установить в профиле пользова-
теля в личном кабинете на сайте Пенсион-
ного фонда России (https://es.pfrf.ru).



ОВЕН (21.03-20.04).
Покажите начальству свое усердие в начале 
недели - и повышение должности и оклада у 
вас в кармане. Личные отношения тоже будут 
складываться в коллективе. 

ТЕЛЕЦ (21.04-21.05).
Вас вдруг потянет порезвиться. Будьте осто-
рожны и внимательны. Попытаетесь ввести 
на службе новые методы - выйдет очень не-
уклюже. В выходные можете обидеть близких.

БЛИЗНЕЦЫ (22.05-21.06).
Неделя не годится для больших свершений 
- больше всего она подходит для работы над 
собой. Больше времени уделите себе, не кон-
фликтуйте на работе. 

РАК (22.06-23.07).
Все служебные дела необходимо решить в 
начале недели. В середине недели уделите 
побольше времени детям и своей второй по-
ловине. Выходные займите делом.

ЛЕВ (24.07-23.08).
Вы будете чрезвычайно внимательны к мело-
чам. Но все же придираться к коллегам из-за 
пустяка не стоит. В отношении финансов не 
позволяйте мошеннику обмануть себя. 

ДЕВА (24.08-23.09).
Работа может подождать. Но из-за разгульно-
го образа жизни у вас могут начаться пробле-
мы с настроением и здоровьем. Хорошо хоть 
семья не рассердится на вас и поддержит.

ВЕСЫ (24.09-23.10).
Не время доверять другим, придется действо-
вать в одиночку. Даже если дети пообещают 
помощь в начале недели, вы ее дождетесь к 
выходным. Коллеги все сделают неправильно. 

СКОРПИОН (24.10-22.11).
В начале недели вас может сильно испугать 
известие, которое окажется ложным. Началь-
ник пригрозит увольнением, но ничего по-
добного вам не грозит. 

СТРЕЛЕЦ (23.11-21.12).
Все вокруг нервничают, рушатся планы на бу-
дущее, плетутся гадкие интриги, а вы словно 
не слышите ничего. Событие, которое может 
изменить вашу жизнь, произойдет в выходные.

КОЗЕРОГ (22.12-20.01).
Нет смысла загружать себя работой, так как 
непонятно, принесет ли она хоть какие-ни-
будь плоды. Лучше потратить это время на то, 
чтобы провести его с семьей. 

ВОДОЛЕЙ (21.01-19.02).
У вас есть все шансы получить приятный 
сюрприз в начале недели, приятно провести 
время в обществе коллег и получить много-
обещающую похвалу от начальства. 

РЫБЫ (20.02-20.03).
Будьте осторожны в высказываниях в начале 
недели, не оставляйте документы на виду и не 
разговаривайте с незнакомцами на улице. За 
помощью обратитесь к друзьям.



ÐÅÊËÀÌÀ


